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П е р е д  о т в е т с т в е н н ы м  э т а п о м
О бком КП СС провел двухдневный сем и нар-с Обещание пер

вых секретарей райкомов и горкомов партии. Рассмотрены 
неотложные задачи в области сельского хозяйства, промыш
ленности в связи с подготовкой к 60-летию Великого О ктября.

В работе семинара приняли участие члены бюро обкома 
КП СС, ответственные работники обкома и облисполкома, ру
ководители сельскохозяйственных органов.

Участники семинара побывали на важнейших сельскохо
зяйственных стройках —  свинокомплексе, бройлерной фабри
ке, тепличном комбинате, а такж е на Томском комбикормо
вом заводе, познакомились с ходом реконструкции птице- 
совхоза «Кандинский» и строительства совхоза «Черноречен- 
ский».

Подробно рассмотрены планы проведения весеннего сева 
на примере совхоза «Кожевниковский», о которых рассказа
ли директор совхоза В. А« Гойманов, начальник транспортно- 
посевного отряда главный агроном М. И. Пивень и секретарь 
партийной организации 3. М. Николаева,

О завершении комплекса зимних сельскохозяйственных ра
бот и подготовке к севу, о м ерах по увеличению производст
ва зерна, кормов, продуктов животноводства сделали сооб
щения первые секретари райкомов: Кожевникозско-го
И. И. Титов, Томского —  А. П. Габрусенко, Ш егарс^ого — 
В. С . Сизов, Бакчарского —  И. П, Старовойтов, горкомов: Коп- 
паш евского —  В. И. Зоркальцев и Асиновского —  А, Д. Кол- 
тыков. ^

На семинаре выступил первый секретарь обкома КПС~ 
Е, К. Лигачев.

Завершая зимнии комплекс
Центральный Комитет 

КПСС в своем письме по во
просам сельского хозяйства 
определил два неотложных 
направления: подготовку к 
весеннему севу и организо
ванное завершение зимовки 
скота. Труженики села ре
шают эту задачу как дву
единую, имеющую ключевое 
значение для выполнения 
планов й социалистических 
обязательств юбилейного го
да.

Руководствуясь постанов
лением ЦК КПСС. Совета 
Министров СССР, ВЦСПС и 
ЦК ВЛКСМ о Всесоюзном 
социалистическом соревно
вании, положениями и выво
дами речи Л. И. Брежнева 
на октябрьском (1976 г.) 
Пленуме ЦК КПСС, горко

мы, райкомы, первичные 
партийные организации про
вели большую работу. Раз- 
вернувшееря в колхозах ' и 
совхозах соревнование имеет 
ясную цель: по продаже мя
са восполнить то, что недо
дано в минувшем году, по 
молоку выйти на уровень 
1978 и по закупкам яиц 
-— на уровень 1979 года. В 
земледелии: получить в сред
нем по области не менее 16 
центнеров зерна, 1*10 цент
неров картофеля, 160 цент
неров овощей с каждого гек
тара, заготовить по 5— 5,5" 
тонны сенажа, 8 — 10 тонн 
силоса >яа корову) 70 тысяч 
тонн витаминной травяной 
муки. Готовность техники: 
посевной и почвообрабатыва
ющей — к 1 апреля, трак

торов, комбайнов, и кормоза
готовительной — к 1 мая. 
Таковы социалистические 
обязательства на юбилейный 

,год пятилетки.
Они определяют и подход 

к соревнованию. Во многих 
хозяйствах еженедельно рас
сматриваются итоги живот
новодства, 'проводятся опе
ративные совещания и взаи
мопроверки готовности к се
ву. Опираясь на постановле
ние ЦК КПСС «О руковод
стве Томского обкома КПСС 
средствами массовой инфор
мации и пропаганды», газе
ты, телевидение и радио ши
роко и Всесторонне освеща
ют ход социалистического 
соревнования на селе.

Каковы же первые ре
зультаты? Область перевы
полнила квартальный план 
по закупкам молока и яиц. 
Этой продукции реализовано 
соответственно на 7 и 42

проце'ята больше к уровню 
прошлого года. Увеличилось 
поголовье крупного рогато
го скота, свиней (на 11 про
центов), птицы (на 50 про
центов), Надои от коровы 
выше прошлогодних на 15 
килограммов. Сократился па
деж, улучшилось воспроиз
водство стада. Телят получе
но на 9, поросят' — на 33 
процента больше, чем в пер
вом квартале 1976 года.

Завершается подготовка к 
севу. В технически исправ
ном состоянии 83 процента 
тракторов. Более 80 процен
тов семян — классные. Боль
ше, чем когда-либо, вывезе
но на поля органических 
удобрений. Минеральных 
припасено около 70 тысяч 
тонн.

Сделано немало. Но для 
того, чтобы успешно завер
шить зимний комплекс, за
ложить основу для выполне-

1 ния плана двух лет к 7 но
ября, предстоит много пора
ботать. Тем более что по от
дельным позициям допуще
но отставание.

Томский, К о ли а ш е век и й, 
Александровский, Верхне- 
кетский районы значитель
но увеличили производство 
молока и мяса и выполнили 
задание по закупкам. Райко
мы,, партийные организации 
сумели организовать коллек
тивы на ударную работу• и 
добились несомненных успе
хов. Другие районы не вы
шли на намеченные рубежи 
как по производству мяса, 
так и по подготовке к весне.

В речи на XVI съезде 
профсоюзов Л. И. Брежнев 
■подчеркнул: «Мы поставили 
большую задачу — обеспе
чить бесперебойное снабже
ние населения высококачест
венными, полноценными и 
разнообразными продоволь
ственными товарами... Нет 
сомнений, что мы этот воп
рос решим. Все дело, одна
ко, в том, чтобы решить его 
быстрее».

(Окончание на 2-й стр.)
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Ш  /Н А  ТРАССЕ
ГАЗОПРОВОДА
П О С Л Е Д Н Я Я
В О Д Н А Я

П Р Е Г Р А Д А
на магистрали Нижневар
товск — Томск — Кузбасс 
успешно преодолена.

Участок специализирован
ного ■ управления подводно
технических работ № 3, ко
торым руководит Константин 
Ильич Симео'яидис, проло
жил дюкер через пойму реки 
Парабель. В короткие сроки 
подводники выполнили боль
шой объем работ, — и вот 
четырехсотметровая труба 
точно легла в пробитое гид
ромониторами «русло» на 
дне реки.

Ударно поработали на со
оружении водного перехода 
мастера своего дела, водола
зы Н. Бутенков, В. Михай
лов, Р. Козырев, бульдозе
рист В. Остарков, электро
сварщик Н. Ступников.

Девять больших и 13'*) ма
лых рек предстояло форси
ровать строителям газопро
вода. Эти работы успешно 
завершены до начала ледо
хода.

В. ЛЕВКО, 
член контрольного поста 
«Красного знамени» на 
строительстве газопро
вода Нижневартовск — 

Томск — Кузбасс.
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знаем точную экономию, ко
торой достигла бригада на 
предыдущем объекте, по
скольку закончен, он всего 
лишь в марте, но по пред
варительным данным эконо
мия приличная. А значит, и 
премия бригаде будет пол
новесная.

Тому, кто давно не бывал 
в академгородке, теперь уже 
трудно узнать его. Разросся 
жилой поселок, появились 
новые здания академиче
ских институтов, лаборатор
ных корпусов.

— Наша бригада на «ака
демии» работает с первого 
дня, — рассказывает Н. Г. 
Левченко. — Строили глав
ный корпус Института . оп
тики атмосферы, в шести 
домах, возведенных нашей 
бригадой, давно уже живут 
люди. Короче, десятый 
объект строим. И все по ме
тоду бригадного подряда.

Нужно сказать, что брига
да Н. Г. Левченко — один 
из самых стабильных кол
лективов в управлении. 
Здесь почти нет текучести. 
А костяк бригады составля
ют те восемь добровольцев, 
которые после службы в 
армии решили, прийти на 
стройки Томска. Бригада 
интернациональная: немцы,
литовцы, украинцы и рус
ские работают дружно, с 
большим желанием.

Очередной объект брига
да обязалась сдать к 9 ию
ня. Сроки, конечно, очень 
сжатые. Но у строителей 
есть самый главный помощ
ник — метод бригадного 
подряда.

Ю. ГЛЕБОВ.* * *
НА СНИМКАХ Е. Ли

сицына: бригадир Н. Г. Лев
ченко; молодые ветераны 
бригады Г. Манн, Д. Каза
ков, А. Куркин и К. Кукона- 
ускас.

ФОТОРЕПОРТАЖ

С а м ы й

г л а в н ы й

п о м о щ н и к
Вот он — совсем еще 

«тепленький» — дом, толь
ко что возведенный под 
крышу бригадой Н. Г. Лев
ченко. Хозяйничают в нем 
сейчас отделочники, сантех
ники. Не за горами и ново
селье. А бригада перешла 
на другой объект с прозаич
ным названием — блок об
щего назначения.

— Название, конечно, не 
очень, — говорит бригадир, 
— но здание своеобразное. 
Строим его для Института 
химии нефти. Здесь будут 
административные помеще
ния, конференц-зал, столо
вая не хуже ресторана. В 
общем, объект довольно ин
тересный...

Бригада Н. Г. Левченко 
успешно работает по методу 
Н. Злобина. Достаточно 
сказать, что предыдущий 
объект — жилой дом смет
ной стоимостью 389 тысяч 
рублей — коллектив закон
чил на 62 дня раньше нор
мативных сроков. А какое 
качество!

— У бригад, которые на 
подряде, качество теперь 
всегда хорошее, — уточняет 
начальник отдела труда и 
заработной платы СМУ-8 
В. И. Ковченков. — К со
жалению, мы пока еще не

Р Е Й Д  П Е Ч А Т И :  П Р О В Е Р Я Е М  Г О Т О В Н О С Т Ь  К С Е В У

91 М Ы  Е Щ Е  Н Е  О П О З Д А Л И . . . 1C

Из гаражей и мастерских 
доносится железное постуки
вание. А  вокруг на полях 
еще зимняя тишина. Но это 
уже такая тишина, которая 
перед наступлением...

— Из восьми гу се н и ч н ы х  
тр акто р о в  у  нас на хо д у  п я ть . 
Три ещ е надо д е л а ть , но неко
м у . Д ев ять  м ехан и зато р о в  за 
н яты  в ж и во тн о во д стве , и х  не 
о тп у с к а ю т ... Н у , а колесны е 
тр а к то р ы  и сп р ав н ы , сеялки  
го то в ы , п л уго в  — и зб ы то к . 
О днако своими силам и  мы с 
весн овсп аш кой  не сп р ав и м ся , 
т а к  к а к  надо п а х а ть  с ты с я ч у  
ге к тар о в . Д ум аю , что  на по
мощ ь п р и д ет ц ен тр альн ы й  
о тр яд , в котором мощ ные 
тр а к то р ы  К-700, — т а к  начал 
з а щ и ту  своего  рабочего плана 
на сев бр игади р  У сп е н ско го  
тр акто р н о го  о тр яда  Н . А . Коль
цов.

Д о клад ы вая  о п одготовке  к 
се в у , он все врем я ук а зы в а л  
на п л ан -гр аф и к , которы й ви
сел на гво зд и ке .

А  в зале  — это  происходило 
в конторе со вхо за  «Дубров
ски й »  — сидели  лю ди , кото
ры е не х у ж е  Н ико лая А н то н о 
вича зн али  полож ение в о тр я
де. Час н азад  они о см атри вали  
т е х н и к у , сем ен а , удобр ения . 
Это — м е хан и зато р ы , сп ец и а
л и с ты  и р уководи тели  совхоза 
«Д уб р о вски й » , э то  и их то в а 
рищ и из соседнего  совхоза 
«Ю в ал и н ски й » . Подбодились 
итоги  первого д н я  взаим опро
верки .

Недостатков выявилось 
много. В тракторном отря- 

, де Н. А, Кольцова горючего 
маловато, а поля отрезаны

речкой, мост через которую 
еще ремонтируется: сварщи
ка нет, нет мастера-налад
чика.

В другом транспортном 
отряде, который возглавляет 
К. Г. Батаев, положение 
еще хуже, особенно с кадра
ми — не хватает одиннад
цати механизаторов. Есть и 
другое, уже невосполнимое 
упущение: минеральные
.удобрения зимой лежали под 
открытым небом, вносить в 
почву их вместе с семена
ми нельзя.

— Как ни готовься к севу, 
все равно в борозде всю 
технику доделываешь, — 
говорил бригадир третьего 
по счету тракторного отряда 
М. И. Михайлов. Это опыт
ный механизатор, . награж
денный несколькими ордена
ми. Наверное, в его словах 
есть горький опыт. Однако 
есть и лазейка для лентяев: 
потом, мол, в поле все до
делаем. Но как, например, 
такое поправишь? И в этом 
отряде из-за нехватки меха
низаторов тракторы могут 

работать только в одну 
смену. Кроме того, все трак- 

. торы нуждаются в техуходе. 
Не решен вопрос о том, во
время ли будут загружаться 
сеялки зерном (б . прошлую

весну из-за этого были про
стои). Неизвестно, кто будет 
готовить пищу механизато
рам.

Правда, настрой у хлебо
робов этого совхоза боевой. 
Механизаторы Песочно-Дуб
ровского тракторного отряда 
поддержали инициативу
земледельцев Краснодарско
го края и в год 60-летия Ве
ликого Октября обязуются 
дать зерна не менее 20 цен
тнеров с гектара, кукурузы 
— 250 центнеров и прове
сти весенний сев 'за 8 — 10 
рабочих дней, причем — с 
высшим качеством.

— В каж дой бригаде будет 
собрание , доведем до всех  р а
бочих наш и  п л ан ы . Д ля идео
ло ги ч еско го  обеспечения сева 
утвер ж д ен о  18 а ги та то р о в . 6 
политин ф ор м аторов , 3 рабсель- 
ко р о в ски х  п о ста , -Ъ и щ т ш т  
контр олер ов , — сообщ ил -се
к р е тар ь  пар тком а совхоза  
Л . К . Д е н к . Он с уд о в о л ьст
вием р а сска зы в а л  и о том , что 
в совхозе  впервы е создан  
Комсомольске) - ..молоде ж  н ы й 
тр ак то р н ы й  о тр яд , котором у 
доверено п а х а ть  мощ ны м и 
К-700. Все это  хорош о . Но.;, 
вот горю чего  м ало , его про
сто не х в а ти т  на сев . И се й 
час ввиду р а сп у ти ц ы  в сов
хоз его у ж е  не зав е зе ш ь . 
Е с ть  ли вы ход? Е с т ь , и то лько  
один — с та в и ть  сей час всю  
т е х н и к у  на . п р и ко л ...

Но остается еще одна, по
жалуй, самая главная про

блема -— не х в а та е т  м ехан и 
заторов .

— Их не х в а та е т  человек 
д в ад ц ать , — говорил н ач аль
ник районного  уп р авлен ия 
сел ьско го  хо зя й с тв а  Н. А . Пы- 
сто го в . — Но мы поможем. 
Приш лем сю да целую  гр у п п у  
в ы п ускн и ко в  п р о ф те хуч и ли щ а  
вм есте  с п реподавателем . 
П усть  о п ы тн ы е  со в хо зн ы е  
м ехан и зато р ы  с та н у т  н а с та в 
н и кам и . Дадим  ещ е автом оби
ли , три  « Б е л а р у ся » , поможем с 
горю чим ...

Наверное, такому обеща
нию надо верить.

А на другой день все 
поехали проверять готов
ность ювалинцев к севу. И 
что увидели?

Зайцево. Сеялки, боооны, 
культиваторы и другой ин
вентарь, хотя и свезены в 
одно место, выкопаны из-под 
снега, к работе не готовы. 
Из двенадцати гусеничных 
тракторов на ходу десять (а 
рабочий план на все две
надцать). И та же песня:

— Все равно, все недодел
ки не устранишь, устраним 
в поле...

Центральный машинный 
двор. Сеялки, культивато
ры, плуги — все собрано и 
выстроено в ряд.'

— Но по-настоящему по
ка ничего не сделано. Да и 
кому делать? Я тут один,— 
говорит начальник этого

двора А. А. Деткйн, который 
девять лет проработал ' бри
гадиром тракторного отря
да.

Правда, когда комиссия 
(человек двадцать) кружила 
вокруг сельхозинвентаря, 
делом занимался лишь один 
человек — Валерий Макси
менко, Он ремонтировал 
сеялку, в которой другая 
комиссия (еще в феврале) 
нашла неисправности.

После проверки  началось  
обсуж ден ие . Но перед ним р у 
ководители  отделений и сп е
ц и али сты  р а сска за л и  о рабо
чи х п л а н а х  сев а . Надо о тд а ть  
долж ное: все , к а ж е тс я , п р ед у
см отрено . Перед конторой 
в и си т п р и зы в : «П ровести  сев 
за д е ся ть  дн ей » . Е с ть  планы- 
гр аф и н и , и н д и в и д уальн ы е  за 
д ан и я каж до м у м е хан и зато р у . 
П артком ом утв е р ж д е н  план 
о р га н и зац и о н н ы х  и массово- 
п о л и ти ч е ски х  м ер оприятий . 
С та в и тс я  задача доб иться  
присвоения З н ака  нач ества  
каж до м у полю . П редусм о тре
ны и меры поощ рения. Что 
ещ е, с п р а ш и в а е тс я , надо?

Самое необходимое: надеж 
но подготовить  те х н и к у  к  на
пряж енной работе. В этом  за 
лог у сп е ха  соврем енного  хо 
з я й с тв а . Но к а к  раз в этом-то 
и про м ахи . Можно- со став и ть  
д лин н ы й  перечень се ял о к , 
сцепов и др уго го  и н ве н тар я , к 
котором у ещ е, к а к  го в о р и тся , 
и р уки  не п р и клад ы вали . в 
совхозе «Ю валинский» нынче 
очень много в есн о всп аш ки , а 
три  тр акто р а  К-700 не в 
строю...

— И трест Свинопром 
об этом знает, и в райкоме 
партии знают. Все обеща
ли помощь, а ее нет, — с 
обидой говорил директор 
совхоза И. В. Байгулов. 
Вроде резонная обида. Од
нако начальник райсельхоз- 
управления Н. А. Пыстогов 
на нее ответил так:

— О вашей беде знаем... 
Но вспомните, кто довел 
технику до такого состоя
ния? рти сломанные трак
торы и половины положен
ного времени не проходи
ли. Скажите, какое масло 
вы заливали в те же короб
ки передач? Одну грязь... 
Так где же государство на
берется техники для вас?

— Но вы нее сами знае-, 
те, что за кадры на этих 
тракторах работали. То от
туда, то отсюда...

С кадрами в обоих сов
хозах положение тревож
ное. Да и механизаторов 
очень часто подводит Сель
хозтехника: только . трактор 
пришел из ремонта, а его 
хоть опять туда посылай. 
Все это так. Однако , это не 
должно оправдывать бесхо
зяйственного отношения к 
технике. *

Знакомясь' же с рабочими 
планами, обязательствами и 
графиками,- с мероприятия
ми на период весенних ра
бот, ни в одном документе 
не найдете ни строчки о ра
циональной, бережной экс
плуатации техники. (О безо
пасности, правда, говорит
ся). Никто не дает слова со
хранить ее в полной готов
ности до конца сева. И ме

ры поощрения (так же, как 
и наказания) за сохранность 
техники не предусмотрены. 
А потом останется опять 
только разводить руками — 
техника, мол, сама виновата, 
выходит .из строя. Такие 
«традиции» пора ломать. 
Нельзя технику «тянуть» от 
кампании до кампании — ее 
надо содержать в постоян
ной готовности. .Нельзя 
жить одним днем. Да, для 
ремонта нужна база. Пусть 
сегодня, как в совхозе 
«Ювалинский», будут де
шевые. но удобные пленоч
ные гаражи. Завтра будут 
капитальные сооружения. 
Но ничто не сбережет тех
нику без хозяйского к ней 
отношения.

— Мы еще не опоздали 
подготовиться к севу, — го
ворили нам и в Песочно- 
Дубровке, и в Ювале.

Нет, не опоздали. Но 
вполне можно опоздать, ес
ли надеяться, что все «ме
лочи» устранятся потом, б 
борозде.

В рейде участвовали:
В. ГАВРИЛОВ, 

механизатор совхоза 
« Ювалинский»;
В. КОНОНОВ, 

диспетчер, член раб
селькоровского поста 
совхоза «Дубровский»;

Ю. МОИСЕЕВ, 
председатель Юваднн- 
ского сельского Совета;

И. ш и ш ов , 
редактор кожевннков- 
ской районной газеты 

«Знамя труда»;
А. СОЛОВЬЕВ, 

наш спец. корр.

ПОЗЫВНЫЕ
«КРАСНОЙ
СУББОТЫ»

ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТЬ
— В Ы С Ш А Я !

Накануне Всесоюзного 
коммунистического суб
ботника в нашем управле
нии во всех партгруппах 
проведены открытые пар
тийные собрания, на кото
рых обсуждался один воп- 
рое — подготовка и про
ведение праздника труда. 
Коммунисты и беспартий
ные единодушно решили: 
16 апреля каждый, на 
своем рабочем месте добь
ется наивысшей произво
дительности труда. Брига
да коммуниста Ю. П. По
тапова, которая работает 
на строительстве свино
комплекса на 108 тысяч 
голов, обязалась в этот 
день выполнить строи
тельно-монтажных работ 
на 20— 25 процентов
больше, чем обычно. Этот 
коллектив вызвал на со
ревнование бригаду ка
менщиков И. Ф. Гагалин- 
ского, так что трудовой 
спор между известными 
бригадами должен разго
реться самый острый.

Коммунисты Ю. М. Ду
наев, В. С. Палтусов, са
ми бригадиры обязались 
16 апреля дать по полто
ры нормы. Их почин 
поддержали Многие това
рищи,

В целом управление в 
этот день выполнит строи
тельно-монтажных работ 
на 18 процентов больше 
сменного задания, а все 
заработанные средства 
будут перечислены в 
фонд десятой пятилетки.

И. СИРОТИН, 
секретарь партбюро 
СУ-2 треста Томск- 

промстрой.

В К Л А Д

И З Ы С К А Т Е Л Е Й
Праздником труда, как 

и для всех советских' лю
дей. станет день Всесоюз
ного ленинского комму
нистического субботника 
в . коллективе Томского 
треста инженерно-строи
тельных изысканий.
_.16 апреля подразделе

ния треста продолжат ра
боты на Васюганской 
группе месторождений, 
на строительных площад
ках Томского нефтехими
ческого комбината, на 
изысканиях автодорог и 
других объектах. 200 че
ловек встретят утпо «кра
сной субботы» на своих 
рабочих местах. Ими на 
инженерных изысканиях 
будет освоено 6.000 руб
лей. В фонд пятилетки 
коллектив . перечислит 
700 рублей заработной 
платы.

И. ЗАХАРОВ, 
секретарь парторга

низации треста Тпмск- 
ТИЗИС.

Е Д И Н О Д У Ш Н О Е

Р Е Ш Е Н И Е
Как подготовились к 

коммунистич е с к о м у 
субботнику труженики 
райбыткомбннатоз об
ласти, каких производ
ственных показателей 
достигнут они в этот 
день? Наш коррес
пондент попросил от
ветить на этн вопро
сы старшего экономи
ста Александровского 
КБО Л. В. Лапицкую 
и директора Кожевни- 
ковского КБО М. Г. 
Шарафутдинова.
— Штаб По подготовке 

к Всесоюзному .коммуни
стическому субботнику,—' 
сказала Л. В. Лапицкая,
— создан, несколько не
дель назад. На собрании 
коллектива бытовики еди
нодушно решили все тру
диться с наивысшей про
изводительностью и пере
числить в фонд десятой 
пятилетки 600 рублей. 
Передовики производства, 
ударники коммунистиче
ского труд!, победители 
социалистического сорев
нования 1976 года Т. И. 
Харчевникова и А. В. 
Бир призвали обувщиков, 
швей, парикмахеров, фо
тографов Александровско
го КБО добиться наивыс
шей производительности 
при отличном качестве.

— Нынче мы проводим
субботник в два этапа,— 
рассказал М. Г., Шара
футдинов. — 9 апреля
празднично проведен ком
мунистический ' субботник 
в Воронове, Уртаме, Ко
жевникове. В фонд суб
ботника отчислили 320 
рублей. Хочется отметить 
хорошчо работу швей 
К. Н. Карпенко, Л. И. 
Климовой из Воронова, 
кожеш-шков-ского парик
махера А. М. Федорову, 
закройщика К. Г. Оккеля, 
бригаду коммунистическо
го труда В. В. Котовой.

Г
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г  П а р т и й н а я  
Ж И З Н Ь »

БОЕВИТОСТЬ

ПЕРВИЧНОЙ П е р е д  о т в е т с т в е н н ы м  э т а п о м
З А  С Т Р О К О Й  
ПОСТАНОВЛЕНИЯ

Каждый коллектив наше
го района трудится над вы
полнением задач, выдвину
тых XXV съездом партии. 
Во всех партийных органи
зациях разработаны планы 
развития производства, по
литического и нравственного 
воспитания трудящихся, 
внутрипартийной жизни. На 
своих собраниях коммунисты 
обсуждают вопросы о том, 
куда эффективнее -направите 
усилия партийцев.

Собрание, как известно, 
является высшим . руководя
щим органом любого коллек
тива коммунистов, и от того, 
насколько последовательно, 
настойчиво выполняются 
принятые на нем _ решения, 
зависит успех дела'.

Принципиально, настойчи
во добиваются выполнения 
принятых решений комму
нисты Куянгарской бригады 
совхоза «Тегульдетский». 
Бригада небольшая, но дру
жная, и сплоченность ее — 
заслуга партийной группы, 
которую возглавляет моло
дой коммунист тракторист 
Д. Е. Пудов. Совхоз «Те
гульдетский» лучше других 
совхозов справляется с пла
нами, а на первое место по
стоянно выходит Куянгар- 
ская бригада. Кто первый 
закончил сев? Куянгарцы. 
Кто первый выкосил все лу
га? Куянгарцы. У кого на 
ферме больше порядок, чей 
скот более упитанный? У 
них, у куянгарцев.

— А это потому, — гово
рит Д. Е. Пудов,— что ком
мунисты чувствуют высокую 
ответственность за свое сло
во и в этом же духе воспиты
вают коллектив. В прошлом 
году совхоз решил справить
ся с севом за 12 дней. На 
собрании партгруппы обсу
дили положение дел, прики
нули возможности и решили 
закончить сев за 8 дней. 
Принятое решение было вы
полнено.

В период заготовки кор
мов в деревне оставались 
только дети и глубокие ста
рики, все остальные — на 
лугах, работали весь свето
вой день, выкосили все угол
ки, все неудобицы, заготовив 
сено высокого качества. И 
силоса -заложили больше, 
чем планировалось. Поэто
му сейчас, когда завершает
ся зимовка скота, в бригаде 
достаточно кормов, скот хо
рошей упитанности выйдет 
на пастбища.

Нынче на одном из пар
тийных собраний совхоза 
глубоко обсуждались вопро
сы подготовки к весеннему 
севу. Сразу же взялись за 
организаторскую работу. И 
вот сейчас можно констати
ровать: куянгарцы снова ока
зались впереди. Они отре
монтировали всю посевную 
технику, поставив ее на ли
нейку готовности.

Любое решение партийно
го собрания само по себе по
может мало, если не будет 
определено, в какие сроки 
нужно выполнить намечен
ное, кто является ответст
венным, если в работе не бу
дут участвовать все комму
нисты. Что касается куян- 
гарцев, то секретарь парт
бюро совхоза В. А. Ильийич 
всегда спокоен, если в по
становлении совхозного со
брания записан пункт, обя
зывающий коммунистов Ку-

яновской Гари выполнить оп
ределенный участок работы. 
Им не приходится напоми
нать, что уходят сроки.

Этого нельзя сказать о не-, 
которых других партийных’ 
организациях. Коммунисты 
Берегаевского лесопункта 
Новотегульдетского леспром
хоза, к примеру, на одном' 
из собраний обсуждали воп
рос о роли мастера на про
изводстве. Тема эта назрела. 
Мастер —• организатор тру
да, воспитатель в коллек
тиве. Отвечает ли он этим 
требованиям, какие зада
чи ставят перед ним , руко
водство, партийное бюро, 
есть ли у него авторитет, 
способен ли обеспечить вы
полнение плана? На собра
нии заслушали сразу семь 
человек, анализировали не
достатки и постановили уст
ранить их, усилить воспита
тельную работу. Неконкрет- 
ность постановления повлек
ла за собой и необязатель-, 
ность его выполнения. Что 
значит «усилить» и «улуч
шить», какими методами и 
способами этого добиться, 
кто за что отвечает и к ка
кому сроку сделать?..

Прошло пять месяцев, и 
вот 'коммунисты лесопункта 
снова обсуждают тот же воп
рос. Жаль не только лишне
го времени. Речь ведь идет 
об авторитете организации.

Многие партийные органи
зации района вводят в прак
тику работы информации о 
выполнении ранее принятого 
решения, анализируя попут
но причины недоработок. 
Это усиливает персональный 
спрос за выполнение поста
новления. Практика хоро
шая. Но кое-где подошли к 
этому формально.

В ПМК-7 информации о 
выполнении постановлений 
предыдущих партсобраний 
нередки, но системы в этом 
нет. Коммунистов подчас 
просто извещают о том, что 
«постановление в основном 
выполнено». Слова «в ос
новном» не отражают дейст
вительного положения дел. 
Например, в ПМК-7 состави
ли план мероприятий по 
улучшению качества жилищ- 
но-граждавского строитель
ства. Многое оставалось не
доделанным. В результате 
через месяц коммунисты 
вновь принимали решение, 
которое по сути дела по
вторяло предыдущее.

Подобные недостатки ха
рактерны для партийных ор
ганизаций узла связи, Ново-' 
тегульдетского леспромхоза, 
райпо.

Ленинское требование 
производить проверку ре
ального исполнения ста
вится во главу угла дея
тельности партийных орга
низаций. Пример тому пода
ет районный комитет пар
тии, который регулярно ин
формирует коммунистов о 
выполнении постановлений 
пленумов, о мерах по реше
нию того или иного вопроса. 
Необходимо, чтобы высоким 
чувством ответственности за 
свое слово прониклись каж
дая первичная организация, 
каждая партгруппа, каждый 
коммунист.

Т. БЕЛОУСОВА,
заместитель редактора
тегульдетской район
ной газеты «Коммунист 

Севера».

(Окончание.
Начало на 1-й стр.)

Снижение закупок мяса 
произошло в Бакчарском, 
Первомайском, Кривошеин- 
оком, Молчановском, Кошев- 
никовском районах. Почти 
во всех этих, а также в Зы
рянском и Тегульдетоком 
районах не увеличилась про
дажа молока. Кормов заго
товлено больше, а продук
ции произведено меньше. 
Например, зырянские колхо
зы, имеющие вдвое больший 
запас фуража, почти «не 
оторвались» от прошлого 
года по продуктивности. Та
кое положение, отмечалось 
на семинаре, объясняется 
недостатками партийно-по
литической и организатор
ской работы, стилем руко
водства в районах.

В Каргасокском, Шегар- 
ском, Чаинском и некото
рых других районах не рас
тет численность молочного 
стада и его продуктивность. 
За счет чего же здесь дума
ют 'выполнять народнохо
зяйственные планы?

Бюро обкома КПСС наме
тило дополнительные меры 
по увеличению производст
ва свинины- и мяса птицы. 
Определена четкая програм
ма решения мясной пробле
мы. Однако не везде к ней 
приковано должное внима
ние. В ряде районов, в част
ности, в Томском, свиней на
считывается даже меньше, 
чем в 1976 году, когда пого
ловье было резко сокращено. 
На свинофермах Бакчарско- 
го, КрйвошекНскогО, Перво
майского. Чаинского, Щегар- 
ского районов сутабо ведется 
работа по воспроизводству.

В области объявлен кон
курс молочных и мНсных 
ферм за повышение продук
тивности скота. Многие хо
зяйства имеют в избытке 
кормов, используя их, важно 
получить максимум мяса и

Успешные подготовка и 
проведение весеннего сева, 
как известно, зависят от 
многих факторов. Один из 
решающих — качество се
мян. На это вновь обращено 
внимание в письме ЦК 
КПСС. Надо сеять только 
классными семенами. Но в 
пяти районах — Молчанов
ском, Колпаш’евском, Кри- 
вошеинском, Шегаровом, 
Чаинском —- большая часть 
семян не отвечает стандарту. 
Хотя в таких же условиях
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УДАРНИК КОММУНИСТИ
ЧЕСКОГО ТРУДА ХУСАИН 
ГАЛЕЕВИЧ МУХАМЕТДЕЕВ 
— ВЫСОКОКВАЛИФИЦИРО
ВАННЫЙ к ам ен щ и к  Ком 
с о м о л ь с к а  - МОЛОДЕЖ
НОГО ' СТРОИТЕЛЬНОГО 
УП РА В ЛЕН И Я Т Р Е С Т А  
ТОМСКГАЗСТРОИ. ПРОХО
ДЯ ПО УЛИЦАМ СТРЕЖЕ- 
ВОГО, ОН С ГОРДОСТЬЮ 
МОЖЕТ ПОКАЗАТЬ МНО
ЖЕСТВО ЖИЛЫХ ЗДАНИЙ, 
ВЫСТРОЕННЫХ ЕГО РУКА
МИ ЗА 7 ЛЕТ РАБОТЫ В 
ЭТОМ ПОСЕЛКЕ НЕФТЯНИ
КОВ. НАСТАВНИК МОЛО
ДЕЖИ ПРИВИЛ МНОГИМ 
ЛЮБОВЬ К БЛАГОРОДНОЙ 
ПРОФЕССИИ СТРОИТЕЛЯ.

Фото И. Лесникова.\ *

молока. Партийные организа
ции призваны широко разъ
яснять значение конкурса, 
организовать людей, исполь
зовать все стимулы для про
изводства дополнительной 
продукции.

Признано целесообраз
ным по oiibiTy банкирских 
совхозов перевести на стой
лово-лагерное содержание 
не менее двух третей молоч
ного стада. Это не только 
вопрос эффективности, но 
также и социальный вопрос, 
позволяющий значительно 
облегчить труд животново
дов.

Требования дня — улуч
шение воспроизводства ста
да, его сохранности, сокра
щение падежа. Работа в 
этом направлении, проводи
мая в Кожевниковском и 
Асиновскрм районах, убеж
дает: у нас есть все возмож
ности поправить положение. 
Эти вопросы следует обсу
дить на районных совещани
ях специалистов по итогам 
первого квартала, ежемесяч
но рассматривать в област
ном и районных управлени
ях сельского хозяйства в 
комплексе с другими вопро
сами.

Во многих хозяйствах 
имеется резерв кормов. Их 
надо учесть и сохранить.

Закупки излишков сель
скохозяйственной продукции 
у населения являются, как 
известно, существенным 
подспорьем в продовольст
венном балансе. Однако в 
ряде районов принижена от
ветственность руководите
лей, работников потребкоо
перации и инспекций по за
купкам. В Первом квартале 
в Каргасокском районе по
ступило молока от населения 
столько же, сколько в Ше- 
гарском и Кожевниковском 
районах, хотя коров в по
следних значительно боль
ше. Во многих районах не 
выполняется пЛан по закуп
кам шерсти.

бакчарские совхозы сумели 
обеспечить себя классными; 
семенами, В первой полови
не апреля следует завер
шить эту работу, довести 
весь материал до высоких 
посевных кондиций.

Особая роль отводится се
меноводческим хозяйствам. 
От того, как они подготовят 
урожай, будет зависеть 
обеспеченность области сор
товыми семенами в дальней
шем.

Что касается мехадиза- 
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торских кадров, то готовят 
их не. везде надлежащим об
разом. В некоторых хозяй
ствах не хватает трактори
стов даже для работы в од
ну смену. А ведь рассчиты
вать на привлеченных не 
приходится. ВесАой горожа
не помогают только овоще
водам. Поэтому сейчас важ
но учесть все местные ресур
сы, сделать апрель месяцем 
активной учебы на селе.

Позади первый квартал. 
Пройден очень еэжный пери
од. Его итоги должны стать 
поводом для разговора на 
партийных и рабочих собра
ниях. Главное — сосредото
чить усилия на устранении 
недостатков, нацелить кол
лективы на принятие' напря. 
женных обязательств, как 
это уже сделали, в ответ на 
приветствие Л. И. Брежнева 
кубанским хлеборобам мно
гие механизированные
бригады и отряды.

Для того, чтобы выпол
нить народнохозяйственный 
план продажи зерна государ
ству, засыпать достаточное 
количество семян и зерно
фуража, необходимо расши
рить посевную площадь на’ 
18 — 20 тысяч гектаров и 
обеспечить урожайность не 
ниже 16 центнеров с гекта
ра. Есть хозяйства, где пла
нируют собрать по 15 цент
неров и меньше. Ориентиро
ваться на такую продуктив
ность зернового гектара — 
значит заведомо ставить 
под сомнение выполнение 
важнейшего показателя на
роднохозяйственного плана.

Посевные и уборочные 
площади Должны строго со
ответствовать. То есть каж
дый гектар посевов зерно
вых культур надо использо
вать только на зернр, а гру
бые и сочные кор.Ма брать с 
лугов и кормовых планта
ций. Для производства ви
таминной травяной муки 
должны быть ’ предусмотре
ны дополнительные площа
ди.

В практике земледелия 
выработаны передовые спо
собы: раннее закрытие вла
ги, узкорядный и пере
крестный сев, внесение 
удобрений в рядки, прика- 
тывание посевов, химпро- 
полка, воздушный обо
грев и протравливание се
мян. Эти приемы являются 
основой рабочих планов. На
до обучить им людей, за
крепить ответственных там, 
где. этого еще нет.

Климатические условия 
диктуют жесткие сроки се
ва. ] Их оптимальность опре
деляется тем, чтобы уберечь

урожай от августовских за
морозков.

На семинаре получила 
одобрение прогрессивная 
форма организации труда в 
поде — транспортно-посев
ные отряды, которые созда
ются по типу уборочных 
комплексов во всех южных 
районах. Их эффективность 
будет зависеть от четкой ор
ганизации труда, инженерно
го обеспечения, культурно- 
бытового обслуживания. 
Как это лучше сделать, 
покалывает опыт совхоза 
«Кожевниковсшй».

Вся техника здесь выд
винута на исходные пози
ции. Укомплектованы техно
логические звенья. Они вхо
дят в единый посевной ком
плекс. План-график весенне- 
полевых работ предусматри
вает синхронность, последо
вательность выполнения аг- 
ропрнемов. Организацион
ное и инженерное обеспече
ние нацелено на то, чтобы 
не допустить отклонений от 
технологии и потерь рабоче
го времени. На полевом 
стане сосредоточена вся' до
кументация, которая пред-

Р а з в и т ь

На семинаре, в выступле
нии первого секретаря обко
ма КПСС Е. К. Лигачева 
большое место было отведе
но также работе промышлен
ных отраслей. Начало года 
было очень трудным для 
предприятий, деятельность 
которых связана с климати
ческими условиями. Некото
рые районы в январе—фев
рале не выполнили планы по 
реализации продукции. Об
ком партии, райкомы и рай
исполкомы, проанализировав 
обстановку, определили ме
ры по преодолению отстава
ния.

На лесозаготовках по ини
циативе коллективов Лайско- 
го, Ингузетского и Колпа- 
шевского леспромхозов март 
был объявлен месяцем удар
ной работы. И он прошел 
действительно по-ударному. 
Лесозаготовители вышли на 
рекордные рубежи, выполни
ли план первого квартала. 
Особенно плодотворным был 
этот период ' для предприя
тий Асиновского, Колпашев- 
ского, Каргасокского, Чаин
ского районов.

Обком партии направил 
приветствие лесозаготовите
лям, в котором призвал со
хранить . мартовские темпы, 
развить соревнование за

Урожай готовится сегодня

НАУКА-НАРОДНОМУ ХОЗЯЙСТВУ;

А г д е  в н е д р и л и ?
Интересное и в высшей 

степени полезное совещание 
по новым методам сварки 
организовали недавно обла
стной совет НТО, секция 
сварки НТО Машпрома, по
литехнический институт и 
Томский межотраслевой 
территориальный центр на
учно-технической информа
ции. В повестке дня стояли 
шесть докладов научных со
трудников трех кафедр по
литехнического института. 
Все доклады, содержали ре
зультаты законченных науч
но-исследовательских и
опытно-конструкторских ра
бот.

Послушать сообщения уче
ных о новых методах сварки 
пришли не только научные 
сотрудники и студенты. В 
зале было немало инжене- 
ров-производственников.

Первый доклад касался 
восстановления изношенных 
автотракторных деталей виб- 
родуговой наплавкой. Стар
ший преподаватель кафедры 
сварки ТПИ В. В. Ильин за
ранее предупредил слушате
лей, что речь в его докладе 
пойдет не о каком-то новей
шем методе наплавки, а о 
широко описанном в литера
туре и более двадцати лет 
назад взятом промышленно

стью на вооружение. Сам на
плавочный аппарат, так на
зываемая вибродуговая на
плавочная головка, выпу
скается в нашей стране се
рийно. Он крепится на то
карно-винторезном станке. 
Требующая наплавки деталь 
должна быть круглой и удоб
ной для зажима и вращения. 
В качестве электрода к де
тали подводится пружинная 
проволока, при подаче тока 
она плавится и ровными ря
дами, вибрируя, ложится на 
поверхность, которую нужно 
нарастить. Затем это место 
шлифуется, подгоняется под 
нужный размер — и деталь 
готова вернуться в строй.

Метод, казалось бы, про
стой, ' но режим наплавки 
капризный, он состоит из 
десяти позиций, каждую из 
которых надо определить 
практическим путем. По
скольку даже высококвали- 
фкщированному сварщику 
настройка такого аппарата, 
не пс-силам, за дело взялись 
научные работники ТПИ. 
Они тщательно изучили ре
жимы наплавки для изно
шенных деталей разного ди
аметра и предлагают его 
практикам.

Первый же вопрос, кото
рый услышал, закончив свой

доклад, В. В. Ильин, был та
кой:

— А где вы внедрили этот 
способ наплавки?

Д окладчи к  н азвал  адр ес: 
ц ен тр альн ы е  авто рем он т
ные м астер ски е  объедине
ния То м скстр о й тр а н с .

Ещ е вопросы :
— Какова экон ом и ческая 

целесообразность?
— Н ап л ав ку  те п е р ь  мо

ж ет вести  св ар щ и к  н евы со
кой ква л и ф и к ац и и , с то и т  
она п р а кти ч ески  гр о ш и . Н у, 
а что значит^ про дли ть  
ж и зн ь  вы ш едш ей  из стр о я  
слож ной д етали  — надо ли 
о б ъ ясн ять?

— Договор на внедрение 
с вами можно заклю ч и ть?

— П о куп ай те  вибродуго- 
вую  наплавочную  го ло вку , 
и мы по договору зап усти м  
ее.

— Когда вы последний 
раз бы ли  в м асте р ск и х  
Т о м скстр о й тр ан са?

— Год назад .
— У -у , т а к  э то т  метод, 

м ож ет, уж е и ...
Голос с .-м е с та :
— А п п а р а т  работает нор

мально!
С р а зу  ж е после совещ а

ния мне захо те л о сь  посмЬт- 
р е ть  на э т у  к ап р и зн ую , но 
с то ящ ую  хло п о т а п п а р а ту 
р у . Е д у  в м асте р ски е  Т о м ск
стр о й тр ан са . Н ачальн и к 
ЦАРМ  А . С . Изм айлов за 
п у с к а е т  с та н о к , п о казы в ае т 
принцип н ап л ав ки . Хозяин  
сварочного  у ч а с тк а  — виб- 
р о н ап лавщ и к  5-го разряда 
В . А . Красноперов п р е кр ас
но освоил а п п а р а ту р у , на
вари вает кр е сто ви н у  кар 

данного  вала м аш ин 
ЗИ Л-130, М АЗ-503, К р А З , ве
дом ый вал коробки передач 
м аш ины  М АЗ-500, то л к а те л ь  
д в и га те л я  ГАЗ-51 и д р уги е , 
п р а кти ч е ски  все сн ош ен 
ны е по д и ам е тр у  д е т а л и .4 
К ачество  н ап лавки  со о твет
с тв у е т  сам ы м  вы соким  т е х 
ническим  усло ви ям .

С ейчас здесь  сам о сто я
тельн о  о св аи в ае тся  на
п л ав ка  под слоем ф лю са .

Однако продолжим рас
сказ о совещании. Старший 
преподаватель Р. И. Дедюх 
рассказал о сварке модули
рованным током электрода
ми с покрытием. Область 
применения этого метода 
безгранична.1 И снова вопрос:

— А где внедрили?
— Ведем разработку по 

договору с НИИ автоматики 
и электромеханики ’ при 
ТИАСУРе, технологическая 
проверка проходит в Моск
ве. С томскими предприяти
ями связей нет.

— Почему?
— К вам никто йе обра

щался.
Слушаем следующего до

кладчика. СЙирший препода
ватель А. <Ш Князьков рас
сказывает о разработанном в 
ТПИ методе' сварки метал
лов, требующих катодного 
распылёния окисиой пленки, 
прямоугольным переменным 
током. Коллегй-ученые я ин

женеры-практики дают высо
кую оценку разработке, но 
вот досада: она испытывает
ся за тридевять земель — в 
Ижевске, как будто в Том
ске не хватает 'предприятий, 
где может быть применим 
этот метод сварки.

Та же история с ориенти
рованной сваркой трением, 
о которой рассказал инже
нер ТПИ Г. В. Белошапкин. 
Внедрение этого метода по
ка в перспективе.

О разработанном в ТПИ 
неразрушающем акустиче
ском методе контроля стыко
вых сварных соединений до
ложили на совещании доцент 
В. Ф. Советченко и аспи
рант В. Н. Грачев. Как ждут 
этот метод производственни
ки! Ведь он дает ’ информа
цию о прочности сварки, по
зволяет определить место и 
размеры дефекта — шлако
вых включений и пор. Одна
ко с томскими предприятия
ми связей нет.

Шестой доклад доцента 
А. П. Шпагина представлял 
собою реферативный обзор 
применения телевидения для 
контроля сварки.

Специалисты томских про
мышленных предприятий 
при обсуждении докладов да
ли высокую оценку . новым

разработкам политехников, 
подтвердили, что результа
ты изысканий с успехом мо
гут быть применены на мно
гих предприятиях г. Томска 
и области. Однако они отме
тили слабую связь между 
кафедрами ТПИ и промыш
ленными предприятиями. 
Шесть докладчиков — и 
только один пример внедре
ния отнюдь не новой разра
ботки! , ч '

В решении совещания 
справедливо отмечено, что 
авторам работ следует ак
тивнее информировать про
изводственников о резуль
татах исследований, считать 
делом чести внедрение их на 
практике.

Главные специалисты про
мышленных предприятий, в 
свою очередь, должны коо
перироваться и ‘смелее за
ключать договоры на внед
рение новых методов сварки. 
Специалисты заводов «Сиб- 
электромотор», измеритель
ной аппаратуры, подшипни
кового, а также управления 
магистральных нефтепрово
дов Центральной Сибири, 
Химстроя и Томлеспрома 
обратились к научным работ
никам с просьбой заняться 
разработкой и внедрением 
тех видов сварки и ее конт
роля, которые необходимы 
на машиностроительных 
предприятиях города, на 
строительстве нефтепровода. 
Очевидно, география этих 
просьб была бы шире, если 
бы устроители совещания 
запланировали сообщения 
с в а рицинов-йр о и зв оде т ве ни и- 
ков. Обратная связь — вещь 
для науки полезная.

В. МОИСЕЕВ.

ставляет собой систему 
оперативного учета и кон
троля за ходом сева. Зара
ботная плата механизаторов 
поставлена в зависимость от 
качества работы, в соответ
ствии с положением о Знаке 
качества. Введены талоны 
предупреждения. Цех расте
ниеводства осваивает бри
гадный подряд.

Важно организовать за
ключение договоров и сорев
нование между звеньями и 
отрядами, обеспечить глас
ность, чтобы в каждом селе 
знали о передовиках и от
стающих.

Готовясь к севу,ч нельзя 
забывать о- том, что еще не 
отремонтирована часть ком
байнов. АВМ и автомоби
лей. Необходимо усилить 
и завершить эту работу в 
апреле.

Комплексный подход, уме
ние учесть все факторы, 
влияющие на состояние дел, 
—- эти качества руководите
ля любого звена должны 
проявляться во всей полноте 
сегодня, на ответственном 
этапе сельскохозяйственного 
года.

у с п е х

выполнение плана четверто
го, месяца ко дню рождения 
В. И. Ленина.

Однако некоторые райо
ны в марте не справились с 
заданием по отдельным по
зициям.

Ритмичную работу лес
промхозов определяет запас 
древесины на нижних скла
дах. Сегодня он составляет 
570 тысяч кубометров. К 1 
ноября нужно иметь не ме
нее 20 процентов годового 
объема. Тогда можно гаран
тировать выполнение планов 
По месяцам и гола в целом.

Бюро обкома КПСС рас
смотрело работу партийных 
и хозяйственных органов по 
преодолению отставания в 
рыбной промышленности! 
Сдвиги есть. Увеличилась 
добыча рыбы за счет таеж
ных озер. Развивается со
ревнование между коллек
тивами рыбозаводов и рыбо
ловецких бригад, регулярно 
подводятся его итоги.

Решается вопрос об уве
личении количества везде
ходного транспорта. Наме
чено создать десятки’ высо
комеханизированных рыбо
ловецких бригад.

В целом промышленность 
области за первый квартал 
поставила продукции сверх 
плана на 5 миллионов 300

тысяч рублей. Объем реали
зации превышает 26 про
центов годового. На этот 
уровень вышли районы: Со
ветский г. Томска, Асинов- 
ский, Каргасокский, Кожев- 
никовский, Парабель.с.кий, 
Первомайский, Тегульдет
ский, Чаинский.

Уже сейчас, когда форми
руются планы на будущий 
год, необходимо создавать 
предпосылки для выполне
ния 26— 28 процентов его 
программы в первом квар
тале, разобраться в работе 
служб материально-техниче
ского снабжения, поднять в 
них роль первичных партий
ных организаций.

Государство несет боль- ’ 
. шие потери из-за того, что в 
машинных дворах, на ба
зах,. складах нет должного 
порядка. К вопросам сохран
ности техники и других ма
териальных ценностей долж
но быть привлечено внима
ние областных ведомств, на
родных контролеров.

Область не достигла пла
нового уровня по росту про
изводительности труда. Осо
бенно отстают по этому важ
нейшему показателю Бак- 
чарский, Молчановский, 
Асиновский, Каргасокский и 
Колпашевский районы.

Борьба за повышение эф
фективности и качества дол
жна стать делом каждого 
труженика. В этой связи 
большое значение придается 
бригадному подряду, широ
кому освоению прогрессив
ного метода в различных от
раслях — на стройках, в ле
су, на буровых, в сельском 
хозяйстве. ’ В этом деле 
большая пестрота. Нужны 
новые усилия. Следует ор
ганизовать широкое изуче
ние теории и практики 
бригадного подряда в сети 
экономического образова
ния, в школах коммунисти
ческого труда, повысить пер
сональную . ответственность 
за перевод бригад и ферм на 
бригадный подряд. Нужно 
создавать образцы и учить 
на их примере, суммировать 
опыт, планомерно вести эту 
работу.

В работе семинара нашли 
отражение другие важные 
вопросы: укрепление пар
тийной и государственной 
дисциплины, общественного 
правопорядка, работа с пись
мами трудящихся, роль 
средств массовой информа
ции и пропаганды в развер
тывании социалистического 
соревнования в честь 60-ле
тия Великого Октября.

Юбилейный год — год на
пряженной работы.

Генетика— сельскому хозяйству
Правление областной ор

ганизации общества «Зна
ние» провело в Колпашеве 
на базе Нарымской госу
дарственной селекционной 
станции семинар на тему 
«Достижения генетики — 
народному хозяйству». В се
минаре приняли участие 
ученые из ТГУ и НИИ био

логии и биофизики — кан
дидаты наук Л. М. Бондарь, 
В. Т. Волобуев, Ю. М. Ирви
нов, Л. В. Частоко.левко и 
Л. И. Шрагер. Они прочи
тали цикл лекций о достиже
ниях и перспективах совре
менной генетики.

В. ВОЛОБУЕВ.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ
В Ы С Т У П Л Е Н И Й

«Б о «л ь»
Так называлась статья, 

опубликованная в «Красном 
замени» 20 марта, в кото
рой рассказывалось о невни
мательном отношении к ин
валиду войны на Томском 
электромеханическом заво
де. Секретарь партбюро 
предприятия В. В. Аньшин 
сообщил, что состоялось за
седание партийного бюро за
вода в присутствии руково
дителей цехов и секретарей 
цеховых партийных органи
заций, на котором обсужда
лось выступление газеты. В 
постановлении бюро отмече
но, что факты соответствуют 
действительности. Предсе
дателю совета ветеранов 
Н. С. Поповичу предложено 
пересмотреть мероприятия 
по оказанию помощи ветера
нам, учесть все их нужды и 
запросы. Бюро обязало 
председателя завкома Г. М. 
Сваровского установить же
сткий контроль за обеспече
нием ветеранов войны и тру
да жильем.

П. П. Пастухов транспор
том обеспечен.

* * *
Секретарь Кировского 

райкома КПСС М. Г. Нико
лаев сообщает, что статья 
«Боль» также обсуждена на 
бюро райкома КПСС. Статья 
правильно отражает факт 
невнимательного отношения 
к инвалиду Великой Отече
ственной войны, нормиров
щику цеха № 3 электроме
ханического завода П. П. Па
стухову. Учитывая, что ста
тья обсуждена на заседании 
партийного бюро завода и 
приняты конкретные меры 
по вопросам, поднимаемым 
в ней, бюро райкома КПСС 
указало секретарю партийно
го бюро завода В. В. Аяьши- 
ну на необходимость усиле
ния воспитательной работы 
среди начальников цехов и 
отделов, всех трудящихся 
коллектива завода.

Бюро райкома КПСС обя
зало секретарей партийных 
организаций района обсу
дить статью «Боль» на за
седаниях партийных комите
тов и бюро, принять необхо
димые меры, чтобы не могли 
повториться подобные слу
чаи.

ПОКОРИЛАСЬ

В Е Ч Н А Я

М Е Р З Л О Т А
Этой буровой матине 

не страшна вечная мерз
лота. За десять-двенад
цать минут агрегат обра- 

-зует скважину глубиной 
более трех с половиной 
метров и диаметром в 
несколько сот миллимет
ров. Вур агрега тируется 
с трактором Т-150, имеет 
значительную маневрен
ность.

Мерзлотный бур, ус
пешно выдержавший ис
пытания, применяется, в 
частности, при бурении 
скважин для опор ЛЭП. 
Создатели новой машины 
— группа новаторов Ха
баровского треста Строй- 
механизация № 1 —
считают, что она будет по 
достоинству оценка строи
телями Байкало-Амурской 
магистрали, где объекты 
сооружаются главным об
разом в районах вечной 
мерзлоты.

(Корр. ТАСС).

(
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РАССКАЖУ 
О ХОРОШЕМ 
ЧЕЛОВЕКЕ

Встреча 
в пути

По долгу службы мне 
часто приходится ездить в 
командировки, в которых 
иногда случаются непредви
денные ситуации. Недавнее 
событие заставило меня 
вспомнить об одной встрече.

По дороге из Новосибир
ска в Томск сломалась наша 
машина. По шоссе шли гру
зовики, «Москвичи», «Вол
ги», но все они мчались, не 
замечая наших сигналов. 
Наконец шофер ЗИЛа при-. 
тормозил, однако, поняв, что 
нас надо брать на буксир, 
молча захлопнул дверцу. А 
мороз между тем крепчал. 
Мы с отчаянием думали о 
том, какой будет для нас эта 
ночь. И вдруг судьба сми
лостивилась: впереди пока
зались огни грузовика, ко
торый, заметив нас, остано
вился. Водитель подошел, 
предложил закурить, а уз
нав о нашей беде, молча до
стал трос. В деревне, куда 
мы прибыли, он постучал в 
окно крайнего дома и попро
сил, чтобы нас приютили. 
Кто-то из нас полез в кар
ман — очень хотелось от
благодарить этого человека. 
Но он неожиданно нахму
рился: «Сам не б£ру и вам 
не советую», хлопнула двер
ца, и вскоре его машина 
скрылась. Я запомнил лишь 
номер: ЗИЛ-22-94.

И вот не так давно сно
ва приехал в командиров
ку в ваш город. И как же 
был удивлен, когда .в объе
динении Сибкабель случайно 
увидел знакомое лицо. Фа
милия этого человека, ка
жется, Хамзин, но точно я 
не знаю. У меня не было 
возможности узнать о нем 
подробнее. Может быть, мне 
поможет газета?

ЧЕКЕРИСОВ.
Новосибирск.
ОТ Р ЕД А К Ц И И : Преж де все

го мы позвонили в ГА И  и 
уто ч н и л и , ком у п р и н ад л е ж и т 
ЗИЛ под номером 22-94. Нам 
ск а з а л и , что э та  м аш и н а  при
н ад л еж и т объединению  Сиб
кабель . То гд а  мы с в я за л и с ь  с 
зам ести телем  н ач аль н и к а
тр ан сп о р тн о го  у ч а с тк а  пред
п р и яти я  Н. С . Серебреннико
вым и , прочитав ем у письм о , 
попросили с к а з а ть  н еско лько  
слов о ш оф ере.

— Д а, э то т  р а с с к а з  о наш ем  
А н варе  Х усай н о ви че  Х ам зи н е , 
но, п р о сти те , — т у т  ж е возра
зи л  Н иколай  С теп ан о ви ч , — 
зд есь  н ескольки м и  те л е ф о н 
ными словам и  не обо йдеш ься . 
А н в ар  Х усай н о ви ч  — особенны й 
человек , т а к  что луч ш е  у ж  я 
о нем н ап и ш у .

И он н ап и сал  следугощ ёе:
« Н и ч уть  не уд и ви лся  том у 

сл уч аю , о котором р а сска за л  
авто р  п и сьм а , потом у что сам  
не р аз был свид етелем  подоб
н ы х  п о ступ ко в . О днаж ды  мы 
с А нваром  Х усай н о ви чем  
п оехали  в Ко лп аш ево . По до
роге нам п оп ался ком байн . 
Бы ло  тем но , но мне п о к аза 
ло сь , что комбайн п ер ев ер н ут. 
Ко гда  я с к а за л  об это м , наш а 
м аш ина у ж е  о тъ е х а л а  поряд
ком . «П еревернут? — пере
спр осил А н вар  Х усай н о ви ч . — 
А  вдруг там  человек?» . И т у т  
ж е повернул н азад . К сч а 
с ть ю , человека та м  не о к а за 
ло сь , и мы п оехали  д ал ьш е .

На вид А н в ар  Х усай н о ви ч  
несколько  у гр ю м , б ы вает 
в сп ы л ьч и в , поэтом у по перво
м у впечатлени ю  о нем с у д и ть  
тр уд н о . Но общ ение с ним , 
д р уж б а  п р и н о сят н асто ящ ую  
р ад о сть , потом у что человек 
э то т  абсо лю тно  б е ск о р ы сте н , 
честен , го тов  п о д ели ться  всем , 
что у  него е с ть , И необы кно
венно тр удолю би в . С ам ы е т я 
ж елы е рейсы  — с п е р е гр у зк а 
ми , в ночную  см е н у  — его . 
У  него , к а к  п равило , в п ути  
н и к а к и х  ЧП . К р е й су  он го то 
в и тся  тщ а те л ь н о , п р е д усм атр и 
в ает каж д ую  м елочь. Да и 
вообще у  него свое правило : 
см ена з а к а н ч и в а е тс я  не то гд а , 
когда в ы хо д и т врем я, а когда 
м аш и н а вновь го то ва  к  работе .

Долгое время А н в ар  Х у с а й 
нович бы л слесар ем . О тсю да и 
его зн ан и е  м аш и н ы . Д е ся ть  
л е т  н азад  получил он у  нас 
ЗИ Л-157, и до с и х  пор м аш и 
на р аб о тает безавар ий н о , на 
ней нет ни одной ц ар ап и н ы .

А н вар  Х усай н о ви ч  — уд ар 
ник девятой  п я ти л е тк и , н а
граж ден  ю билейной м едалью  
в че сть  100-летия со дня рож 
дени я Л ен и н а , м едалью  «За 
тр уд о в ую  до б лесть» . На это го  
человека по д о сто и н ств у  р ав
н яю тся  наш и лю ди , у ч а тс я  у  
него не то лько  п р о ф есси о н аль
ном у м а сте р ств у , но благород
с т в у , душ евн ой  щ едр ости » .

Для библиотеки 
в Нонокусконе

В редакцию газеты «Красное знамя».

Как известно, писатель Г. М. Марков передал присужден
ную ему в 1976 году Ленинскую премию за роман «Сибирь» 
на строительство библиотеки в родном селе Новокуекове 
Асиновского района Томской области.

Этот патриотический поступок писателя получил признание 
земляков и общественности

В моей писательской биографии многое связано е томской 
землей и томичами. Им я обязан созданием поэмы-трилогии 
«Сказ о Васюганье», книги для детей «Сказки старого Тыма», 
многими песнями, в том числе «Томским вальсом».

Многолетняя дружба с Георгием Марковым, наши пути-до
роги по необъятным просторам Родины, Сибири побуждают 
меня поддержать его добрый почин — помочь и в создании 
в строящейся библиотеке книжного фонда.

Вношу в библиотеку села Новокускова 25 своих поэтических 
сборников, книг для детей и авторских грампластинок.

С уважением
В. ПУХНАЧЕВ, 

член Союза писателей СССР.

С  б о г а т ы м и  
т р о ф е я м и

Подводятся итоги охот
ничьего сезона. На 58.412 
рублей пуш:нины получит 
государство от нашего 
Александровского кооп- 
зверопромхоза: тысячи
шкурок ондатры, бел
ки, соболя, колонка,, нор
ки.

Многие промысловики 
значительно перевыпол
нили задания. В. Г. Кэм- 
чаткин, например, сдал 
пушнины на сумму около 
двух тысяч рублей при 
плане 800 рублей.. Двад
цать пять соболей и четы
ре норки оказалось на 
счету у Н. Н. Кривошеина 
и двадцать белок у Л. М. 
Трифонова.

Что и говорить, итоги 
нас радуют. Но теперь 
самое время подумать о 
будущем сезоне. Наш рай
он большой, разбросан
ный, у охотников нет воз
можности чаато возвра
щаться домой. Нам край
не нужны портативные 
рации, которые пока оста, 
ются мечтой.

Не совсем устраивает 
нас работа Александров
ского авиапредприятия. 
Заявки наши выполняют
ся не вовремя, и случает
ся в разгар сезона охот
ники по неделе ждут вы
лета вертолета. На не
большое расстояние мы 
могли бы отправлять лю
дей вездеходным транс
портом, но ведь и его не 
хватает. Могли бы выру
чить и «Бураны», но Оли 
бездействуют из-за отсут
ствия запчастей. Может 
быть, в облпотребсоюзе 
все-таки помогут нам?

д. ВОЛКОВ, 
заместитель дирек
тора Александров
ского коопзверопром- 

хоза.

В ДЕНЬ СУББОТНИКА
Наше производственное 

объединение «Снежника» 
готовится к Всесоюзному 
коммунистическому суббот
нику. В нем примут участие 
около 200 человек.

Каждое подразделение 
объединения взяло, яа себя 
повышенные социалистиче
ские обязательства на день 
«красной субботы». А всего 
в день субботника тружени
ки Томскоблхимчистки обя
зуются выполнить заказов 
на 3,4 тысячи рублей, 2 ты
сячи рублей внесем в госу
дарственную копилку.

Г. КОЗЛОВА, 
рабочая фабрики химчи

стки № 2 г. Томска.

С  п  у с т  5S
3  5  л е т

Так уж случилось, что с 
врачами мне приходилось, 
встречаться не раз. Впер~ 
вые — на Курской дуге в 
1942 году, где я получил 
ранение в голову. Тогда, 
после полевого госпиталя, 
меня направили в Томск, 
где замечательные хирур
ги И. А. Кузнецов и Н. В. 
Шубин сделали мне слож
ную операцию, 'и я снова 
вернулся на фронт. Дошел 
до Берлина. Был еще 
дважды ранен, но каждый 
раз благодаря врачам 
вставал в строй.

После войны я поселился 
в Томске. В последнее вре
мя работал мастером на 
махорочной фабрике, от
сюда и ушел на пенсию. 
Конечно же, в эти годы я 
не раз обрашщлся К врачам: 
заболит сердце или подни
мается давление. Но вот о 
своем первом ранении нс 
вспоминал. А оно дало о 
себе знать и через 35 лет.

Прямо на работе потерял 
сознание. И снова операци
онный стол в первой город
ской больнице. Операция 
оказалась не простой, но 
нейрохирург Г. И. Пархо
менко провел ее успешно. 
В течение месяца выхажи
вали меня врач К. В. Череп
нин, многочисленные сест
ры и нянечки. И вот я сно
ва на ногах, чувствую, как 
постепенно крепнут силы. 
Этим я обязан людям в бе
лых халатах.

Через месяц-другой  
мне предстоит еще одна 
операция. Она должна бу
дет закрепить результаты 
уже проведенного лечения. 
Что и говорить, нелёгко 
вновь возвращаться в боль
ницу. Но я верю людям, ко
торые спасли меня, надеюсь, 
что все обойдется хорошо и 
я буду чувствовать себя 
еще лучше.

Т. МИХАЙЛОВ,
инвалид Отечественной 

войны.

Александр Алексеевич Шадрин — электросварщик 
Колпашевской судоверфи. Ежедневно нормы ‘Выполняет 
на 140— 150 процентов. Он награжден знаком «Победи
тель социалистического соревнования» за 1976 год.

Фото И. Волкова.

Благоустройство — забота общая

П О С А Д И  Д Е Р Е В О
Н аступ и л а  весна , и по п ятн иц ам  ко лл е кти в ы  м н о ги х  пред

при ятий  ор ган изован н о  в ы хо д ят  на у л и ц у , чтобы о ч и сти ть  от 
сн е га  тер ри тор ию . Впереди и Л е н и н ски й  ко м м ун и сти чески й  
су б б о тн и к , и м ногочисленны е воскреснини  по наведению  с а 
н и тарно го  п о р яд ка . Но мне к а ж е тс я , что если  об ую те  города 
б есп о ко и ться  п о-н астоящ ем у, то  надо каж д о м у  из нас не до
ж и д а ть с я , ко гд а  его «о р ган и зую т» . Скоро о тта е т  зем ля , и мож 
но б уд ет за н я ть с я  посадкой  деревьев , цветов в св о и х  д в о р ах . 
Если  я п о саж у  одно-два дер ева , то , конечно ж е , мне н етр удно  
будет и п о следить  за ним и : п о л и ть , в з р ы х л и ть  почву. Д ум аю , 
что го рзелен хо з всегда  п р е д о став и т саж ен ц ы  тем , кто  пож е
л а е т о зел ен и ть  свой двор .

Г . 0 Р 0 Н Д Е Е В .
г. Томск.

ТОРГОВЛЕ я прора
ботала 30 лет. А семь 
лет назад меня пере

вели в магазин № 9 торга 
Гастроном на должность 
продавца-консультанта.

Профессия наша родилась 
с появлением новой формы 
торговли — самообслужива
ния. Однако у нас в области 
она начала внедряться зна
чительно позже. Например, 
наш магазин первым в горо
де перешел на самообслужи
вание семь лет назад, а 
должность продавца-кон- 
сультаита в штатном распи
сании появилась лишь три 
года назад.

Сейчас такие специали
сты есть во многих магази
нах самообслуживания. Но 
если спросить у покупателей, 
есть ли разница между 
обычным продавцом и про- 
давцом-консулыаитом, то 
ответ будет один: разницы
никакой. В этом нет ничего 
удивительного, так как за
частую продавцы-консуль
танты заняты какой угодно 
работой (они встают за при
лавок, проверяют на контро
ле сумки, протирают банки), 
только не своими прямыми 
обязанностями.

На четыре с половиной 
миллиона рублей продаем 
мы продуктов в год. На на
ших полках — 30— 40 раз
новидностей кондитерских 
изделий, несколько видов

круп, всего около трех тысяч 
наименований продуктов. 
Покупателю необходимо 
сориентироваться в этом ми
ре товаров. Конечно, боль
шинство из тех, кто бывает 
в магазине, -— постоянные 
посетители, они хорошо зна
комы с расположением от-

гцествует не формально, как 
правило, споры разрешаются 
на месте.

Шесть тысяч покупателей 
ежедневно проходят через 
наш магазин. Этот поток не
обходимо регулировать, спо
собов для этого существует 
немало. Мы проанализирова-

М о я  проф ессия 

— консультант
делав. Но часто и им нужна 
помощь. Особенно нуждают
ся в ней начинающие хозяй
ки. Нередко можно наблю
дать такую картину: подой
дет молодая женщина к пол
ке, где находится блинная 
мука, подержит пакет в ру
ках, подумает и поставит об
ратно. Вот тут и нужны кон
сультация, наш совет.

Впрочем, это лишь одна 
сторона дела. Другая, наи
более важная, заключается 
в том, что продавец-консуль
тант является связующим 
звеном между покупателями 
и продавцами. Из практики 
выведена такая закономер
ность: там, где должность 
продавца-консультанта • су

ли, что наиоольшее число 
посетителей бывает с девяти 
утра до двух дня и с трех до 
семи вечера. В это время 
стараемся организовать
«разгрузочные» точки для 
продажи продуктов, следим, 
чтобы четко работал узел 
расчета, не было перебоев с 
продуктами.

Именно консультант дол
жен следить за покупатель
ским потоком, быть готовым 
в любое время уладить кон
фликт. В режиме рабочего 
дня коллектива это очень 
важный момент. Известно, 
что недовольный покупатель, 
как правило, стремится «про
рваться» прямо к директору, 
чтобы потребовать немедлен

ного наказания нерадивого 
продавца. И директор, для 
которого часы «пик» — тоже 
напряженное время, вынуж
ден отвлекаться от организа
ции торгового процесса и 
заниматься тем, что входит 
в компетенцию консультанта.

Важна и этическая сторо
на общения с покупателя
ми — умение внимательно 
выслушать «сердитого», ус
покоить его, обязательно из
виниться.

К сожалению, у нас чаще 
всего на такую должность 
ставят людей не подготов
ленных, а порой просто не 
компетентных в тех или 
иных профессиональных во
просах. Такой подход идет, 
как говорится, не от хорошей 
жизни — не хватает специа
листов. Но ведь это дело по
правимо. Надо учить людей. 
Я, к примеру, человек уже 
не молодой и в торговле, как 
уже говорила, давно. А вот 
новому бы поучилась с удо
вольствием. Но вот где и у 
кого? Не помню случая, 
чтобы у нас в городе прохо
дил семинар или совеща'йие 
по обмену опытом нашей ка
тегории специалистов. А не
обходимость такая назрела, 
и это чувствуем не только 
мы, продавцы, но и наш по
купатель в первую очередь.

М. БОБКОВА,
продавец . консультант
магазина № 9 Гастро- 

номторга.

Паспорт... за квартплату
«Моему сыну Сергею в феврале исполнилось шестнад

цать лет, и он обратился в Ленинский райотдел милиции 
за паспортом. Там его направили в домоуправление № 2 
за соответствующими документами. Однако в домоуправ
лении документы не выдали, объяснив это сыну тем, что 
его родители дв-а месяца не платили за квартиру.

Л. П.».
ОТ РЕДАКЦИИ: Отец Сережи подписал фамилию полно

стью и указал свой точный адрес. Но мы намеренно постави
ли лишь инициалы и не указали место жительства. И сразу 
же добавим, что за коммунальные услуги необходимо рас
плачиваться вовремя.

4to же касается вопроса, который поставил в своем пись
ме отец Сережи: «Имеют пи право- руководители домоуп
равления прибегать к подобным мерам!», ответ может быть 
однозначным: не имеют. С этим согласились и в домоуправ
лении № 2. И тем не менее пошли на такой шаг.

— Многие наши квартиросъемщики неаккуратны в оплате, 
— объясняет управляющий домоуправлением № 2 А. И. 
Курц. А ведь это фонд, за счет которого мы проводим ре
монт, сантехнические работы, благоустройство.

Воздействовать на недисциплинированных квартиросъемщи
ков, конечно, необходимо. Но меры воздействия должны 
быть разумными и законными.

Будем надеяться, что в скором времени Сережа П. получит 
паспорт.

М Е Р Ы  П Р И Н Я Т Ы

«Где эта улица!»
Так называлась заметка, 

опубликованная 19 марта. 
Председатель Ленинского 
райисполкома Б. Вознесен
ский сообщает, что в настоя
щее время работы по нуме
рации домов пос. Нижнего 
склада ведутся и в ближай
шее время будут закончены.

«В долгу
у односельчан»

Корреспонденция, опубли
кованная в почте «Красного 
знамени» в конце января, 

рассмотрена правлением

облпотребсоюза. Чаинскому 
райпотребсоюзу выделена 
электрическая печь для вы
печки мелкоштучных бу
лочных изделий. Отре
монтированы автохлебо
возки. Для оказания помощи 
на хлебозавод направлены 
специалисты отдела хлебо
печения и центральной конт
рольно-производственной ла- 
. боратории облпотребсоюза.

«Выговоры — не 
спасение»
«Материал, опубликован

ный 15 февраля, обсужден

в томском тресте столовых 
№ 3 и на расширенном соб
рании коллектива комбината 
питания при политехниче
ском институте. Все пище
блоки комбината обеспечены 
мерной посудой и инвента
рем. Составлен план учебы 
поваров, проводятся семина
ры, заседания совета кулина
ров. Производственный отдел 
треста и лаборатория усили
ли контроль за работой, ком
бината», — ответила редак
ции заместитель начальника 
областного управления об
щественного питания Г. Пив- 
ненко.

З ДРАВСТ ВУЙ,  Ш К О Л А !
Школьные годы — чудес

ная пора. Воспоминания о 
них мы бережно храним. Но, 
к сожалению, не всегда нахо
дим повод, чтобы побывать 
в гостях в родной школе, 
встретиться со своими одно
классниками. Поэтому \ я 
очень благодарен педагогам

Минаевской средней школы 
Асиновского района, которые 
организовали вечер встречи 
выпускников школы.

Более двадцати лет назад 
мы получили аттестаты зре
лости, и вот снова за парта
ми, а перед нами наша учи
тельница Мария Ивановна

Осипчук. Как щедро одари
вала эта женщина внимани
ем, как терпеливо учила нас 
великодушию, мужеству и 
трудолюбию! Ее уроки очень 
помогли в трудных жизнен
ных ситуациях.

Много радости доставила 
нам эта встреча,

В. ПАРСАЕВ, 
учитель.

Вы нам писали • •  •

Группа рабочих цеха № 1 
Томского кирпичного завода 
обратилась в редакцию с пись
мом: работа у них тяжелая, а 
бытовые помещения и душе
вые комнаты находятся в пло,- 
хом состоянии. Почти всю зиму 
в цехе нет питьевой воды. Да и 
сам цех имеет неприглядный 
вид.

Председатель обкома проф
союза рабочих строительства 
и промстройматериалов С. Зу
бов по нашей просьбе прове
рил жалобу. Письмо обсужда
лось на заседании партбюро с 
участием дирекции и заводско
го комитета профсоюза. Факты 
подтвердились. Президиум об
кома профсоюза обязал руко
водство завода принять меры 
по вводу в эксплуатацию но
вых бытовых помещений и ду
шевых в июле текущего года. 
За ослабление внимания к воп
росам. быта руководители це
ха, главный инженер завода и 
председатель заводского коми
тета строго предупреждены.

* * *
«•бо время проверки установ

лены нарушения правил тор

говли в магазине № 36. Мате
риал на продавца тов. Абдура- 
шитову и старшую по смене 
тов. Бережную передан в адми
нистративную комиссию Со
ветского райисполкома для 
наложения штрафа»,—• ответил 
заместитель начальника: госу
дарственной инспекции по 
качеству товаров и торговле 
А. Фомин на письмо А. Пинь- 
ковской из Томска:

* * *
М. Москвитина прислала 

возмущенное письмо с расска
зом о грубости кассира, рабо
тающего в кассе по предвари
тельной продаже билетов на 
автовокзале областного центра. 
Вот что ответил на письмо на
чальник Томсктрансагентства 
Бt  Крымский: «На старшего
кассира Т. Ускину наложено 
взыскание, за этот квартал она 
лишена премии».* * *'

«Письмо А. Фастовой из 
с. Новорожден венка Томского 
района обсуждено на произ
водственном совещании. Руб
щик мяса тов. Шкулев с рабо
ты уволен»,—ответил началь
ник областного управления

колхозными рынками В. Ми
хайлов.

* * *
Группа жителей с. Перво

майского сообщила о нерегу-. 
лярном движении автобусов по 
маршруту Первомайское — 
Томск. Письмо проверил на
чальник отдела пассажирских 
перевозок Томского транспорт
ного управления Э. Мухачев. 
Приказом по управлению за 
слабый контроль выпуска авто
бусов на линию и недостаточ
ную; воспитательную работу с 
кассирами автостанций горо
да Асина й села Первомайского 
заместителю начальника Аси
новского автотранспортного 
предприятия А. Татарченко 
объявлен выговор. Определены 
меры улучшения работы пред
приятия.

* * *
«Факт некачественного ис

полнения заказа Т. Жуковой 
подтвердился. Жалоба обсуж
дена в коллективе комбината 
бытового обслуживания с. Ма
линовка Томского района. Ви
новные строго предупреждены. 
Деньги заказчице возвраще
ны.», — пишет начальник уп
равления бытового обслужива
ния населения Ф. Якусевич.

Индии и СССР: 
курсом дружбы

ДЕЛИ, 11 апреля. (ТАОС). 13 апреля Индия и СССР 
отмечают знаменательную дату в истории дружбы двух 
народов — 30-ю годовщину установления дипломатиче
ских отношений.'

Мощным стимулом национально-освободительного дви
жения в Индии была победа Великой Октябрьской социа
листической революции, сказал в беседе с корреспонден
том ТАСС председатель Индийско-советского культурно
го общества (ИСКО) К. И. Ш. Менон. Но. с установле
нием дипломатических отношений с СССР в история 
нашей дружбы началась новая эра — существовавшие 
до этого взаимная симпатия и доверие были перенесены 
в сферу практического сотрудничества.

Сегодня, через 30 лет после установления дипломати
ческих отношений, наше плодотворное и взаимовыгодное 
сотрудничество распространяется на все важные отрасли 
индийской экономики ■— металлургию, нефтехимию, 
угольную промышленность, тяжелое машиностроение, 
электронику,. фармацевтику, энергетику, космос, сель
ское хозяйство и т. д., указал К. И. Ш. Менон.

Индийско-советское экономическое сотрудничество но
сит равноправный и взаимовыгодный характер, это при
знают в Индии все, продолжал он. В период с 1971 по 
1975 год товарооборот между двумя странами ежегодно 
возрастал в среднем на 12,5 процента. За этот период 
Индия в обмен на оборудование для заводов экспортиро
вала в СССР товаров на 1,7 млрд, рублей, что на 
700 млн. рублей больше, чем за предыдущее пятилетие.

В ходе визита Генерального секретаря ЦК КПСС 
Л. И. Брежнева в Индию в- 1973 году стороны договори
лись увеличить к 1980 году объем индийско-советской 
торговли в полтора-два раза. Новое правительство Ин
дии во главе с премьер-министром Морарджи Десая за
явило об уважении всех обязательств прежнего прави
тельства и подтвердило неизменность внешнеполитиче
ского курса страны.

В Индии, подчеркнул К. П. Ш. Менон, существует 
стойкое убеждение в неразрывности дружбы с Советским 
Союзом, ибо она покоится не только на взаимной сим
патии и уважении, но и на общем стремлении к миру, 
безопасности и сотрудничеству между всеми странами, 
независимо от социальных и политических систем.

ПОБЕДА ДЕМОКРАТИЧЕСКИХ СИЛ
МАДРИД, 11 апреля.

- (ТАСС). Исполнительный 
комитет ЦК Коммунисти
ческой партии Испании 
распространил первое по
сле легализации КИИ 
официальное заявление. 
«Легализация Коммуни
стической партии Испа- 

#нии, — говорился в нем, 
— это важная победа всех 
демократических сил 
страны, свидетельство ус
пеха политики нацио
нального согласия, кото
рую компартия проводит 
с 1956 года и которая яв
ляется сейчас достоянием 
подавляющего большинст
ва испанского народа».

В документе подтверж
дается решимость КП И 
способствовать процессу 
демократизации социаль
но-политической жизни в 
стране, проводить поли
тику, направленную на 
ликвидацию наследия 
гражданской войны, доби
ваться единства всего ис
панского народа.

Отныне, указывается 
далее в заявлении, ком
мунистическая партия с 
удвоенной энергией будет 
выступать за легализацию 
всех остальных демокра
тических* организаций, 
требовать амнистии для 
всех без исключения по

литических заключенных. 
Исполком ЦК КП И заяв
ляет о своем намерении и 
дальше бороться вместе 
со всеми левыми силами 
за восстановление демо
кратических свобод в 
стране.

«Легализация компар
тии, — подчеркивается в 
заявлении, — способству
ет также участию в поли
тической жизни страны 
народных масс, кладет ко
нец политике репрессий 
по отношению к нашей 
партии, что является пе
чальным наследием прош
лого, дает большие воз
можности в борьбе за пол
ное восстановление демо
кратических свобод».

Испанские коммунисты, 
подчеркивает ' Исполком 
ЦК КПП, примут актив
ное участие в предстоя
щих парламентских выбо
рах, которые, несмотря 
на различные ограниче
ния, выразят волю испан
ского народа и внесут 
свой вклад в восстановле
ние демократии в стране.

Вчера в течение всего 
дня в различных районах 
Мадрида проходили им
провизированные митин
ги, манифестации, участ
ники которых приветство
вали легализацию ком
партии.

I

Грубое в м е ш а т е л ь с т в о  
в д е л а  З а и р а

БРЮССЕЛЬ, 11 апреля. (ТАСС). Заирское оппозици
онное движение — Фронт национального освобождения 
Конго осудил пособничество Пекина в подавлении восста
ния в Заире. Согласно опубликованному здесь коммюни
ке фронта, Китай подрядился поставить' Киншасе танки, 
минометы, орудия, запасные части к различным видам 
вооружения,

В заявлении особо отмечается, что Пекин ничуть не 
смущает тот факт, что он действует в тесном взаимо
действии с расистами ЮАР, а также с США, Бельгией 
и другими государствами НАТО.

ВАШИНГТОН, 11 апреля. (ТАСС). Газета «Вашинг
тон пост» обращает внимание на то, что сообщения об 
Южноафриканской помощи заирскому правительству 
последовали за объявлением в Киншасе о решении Пе
кина предоставить Заиру оружие и военное снаряжение, 
в том числе тяжелую артиллерию и танки.

Газета, в частности, напоминает, что в 1975— 1976 
годах Китай действовал заодно с ЮАР в Анголе, под
держивая реакционные сепаратистские группировки, 
пытавшиеся с помощью войск ЮАР и империалистиче
ских наемников свергнуть правительство Анголы.

Как отмечают местные обозреватели, Пекин таким об
разом вновь оказался в одной компании с расистами 
Претории, стремящимися любой ценой подорвать нацио
нально-освободительное движение на африканском кон
тиненте.

ЛУАНДА, 11 апреля. (ТАСС). Участие Китая в по
давлении народного восстания в Заире — новое свиде
тельство того, что Пекин действует сегодня в тесном 
союзе с наиболее реакционными кругами Запада, стре
мящимися по-прежнему безнаказанно грабить богатства 
континента. Об этом пишет сегодня газета «Жорнал 
ди Ангола»!

Не ограничиваясь подготовкой головорезов из анголь
ских террористический группировок, и по сей день совер
шающих из Заира варварские налеты на мирных , жи
телей суверенной Анголы, Китай, подчеркивается в ком
ментарии столичного радио, решил направить в Заир 
оружие.

Все это говорит о том, что империалистические круги 
Запада и сомкнувшийся с ними Пекин не извлекли надле
жащих уроков из разгрома иностранной интервенции про
тив НРА, отмечает «Жорнал ди Ангола».

г  г
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К П Д
СВОБОДНОГО
В Р Е М Е Н И

3

месте оркестранты, только 
приведут в порядок свое хо
зяйство, как снова их высе
ляют. Комнатушка кому-то 
понадобилась «для более 
серьезных занятий». Так им 
объясняют. Едут на новую 
«квартиру». О том, чтобы 
проводить репетиции по 
партиям голосов инструмен
тов раздельно, не может

у ж и

ш  у  3  ш  ж  и

Мне очень нравится духо
вая музыка. Это чувство жи
вет во мне с детства. С не
терпением ждал я своего 
призыва в армию, чтобы в 
четком строю пройти на во
енном параде. Но... по со
стоянию здоровья попал в 
нестроевую часть. Сейчас 
мне уже за сорок. Но до сих 
пор медь труб тревожит
ДУШУ-

Вот поэтому, наверное,,
мне так близка судьба наше
го заводского оркестра. Не
давно ему исполнился 21 
год. Первый концерт со
стоялся в марте 1956 года, 
накануне Международного 
женского праздника. В пере
полненном зале тогда на 
торжественный вечер собра
лись лучшие работницы 
предприятия. Пришли на
рядные, вместе со своими 
семьями.

В то время в коллективе 
завода было несколько, мож
но сказать, готовых музы
кантов. Они, конечно, знали 
друг друга, хотя ходили 
играть в разные духовые 
оркестры города. У всех 
была одна мечта — создать 
на электротехническом заво
де свой оркестр. И вот, к 
великой их . радости, был 
приобретен полный ком
плект новеньких духовых 
инструментов. Буквально 
за неделю до праздника про
вели несколько репетиций. 
Желание играть в составе 
своего оркестра было на
столько велико, что репети
ции заканчивались только к 
полуночи. После первого 
выступления настроение и 
у самих музыкантов, и у зри
телей тоже было прекра
сное.

Да. Это было начало. Это 
было рождение коллектива 
энтузиастов, которых объе
диняла страстная любовь к 
музыке. С тех пор ни одно 
событие на заводе не обхо
дилось без духового оркестг 
ра.

Днем музыканты работа
ют в цехах, вечерами идут 
на репетиции. Завод, к со
жалению, до сих пор не име
ет собственного Дома куль
туры. Поэтому нет хороших 
условий для занятий духо
вого оркестра. Для его репе
тиций обычно выделяются 
небольшие комнатушки.
Только обживутся на новом

быть и речи. Да и звучания 
оркестра — объемного, 
стройного — в малень
кой комнате, . конечно, не 
слышно. Музыканты «глу
шат» себя до тех пор, пока 
.выдерживают.. Вместо удо
вольствия после таких «сы
гровок» люди расходятся 
уставшие и раздраженные.

А сейчас тем более по
ложение усложнилось: в од
ной комнате с оркестром 
репетируют... все участники 
художественной самодея
тельности.

Несмотря на отсутствие 
условий, коллектив оркестра 
все-таки старается не уны
вать, расширяет репертуар. 
Верен он добрым традициям 
прошлых лет.

В становлении оркестра 
большую роль сыграл пер-' 
вый руководитель и дири
жер Василий Васильевич 
Стукан. Воспитанник воен
ного оркестра, посвятив
ший всю свою жизнь до по
следних дней искусству, он 
не только- воспитал в кол
лективе собранность и дис
циплину, но умел зажечь в 
сердце нестареющую любовь 
к музыке. Тепло вспомина
ют о нем его воспитанники.

У оркестра нет каникул. 
То он выступает в подшеф
ном совхозе «Рассвет» Ше- 
гарского района, то участ
вует в вечерах духовой му
зыки во Дворце культуры 
«Авангард», то . едет весе
лить лгоДей в Дом отдыха 
«Ключи». Все годы непре
менно участвует в смотрах- 
конкурсах, где часто зани
мает первые места. В об
ширном репертуаре — про
изведения советскйх компо
зиторов, русская классика.

Семь последних лет ор
кестром руководят ветеран 
т Р У Д а  ( и ветеран оркестра) 
энергетик Юрий Сергеевич 
Берштейн. Сейчас музыкан
тов двадцать. Это инженеры, 
слесари, токари, электро
монтеры. Многие из них 
ударники коммунистическо
го труда, хорошие производ
ственники. Не изменяет свое
му альту с первого дня сле
сарь-ремонтник Р. Г. Коз
лов. Не может жить без 
кларнета инженер " А. В. 
Потушинский.. Лучше ин
струмента, чем бас, нет 
для инженера В. Я. Лав
рова. О людях оркестра 
можно рассказывать долго.

Увлеченность музыкой от 
родителей передается де
тям. Многие ребята оркест
рантов успешно закончили 
детские музыкальные шко
лы или учатся там.

И бывает очень обидно, 
когда видишь, что некото
рые молодые .люди скепти
чески относятся к духовой 
музыке. Научатся мало-ма
ло играть на гитаре и брен
чат на улицах. Жалко и ги
тару, и «музыкантов». Раз
ве это искусство?! Из ор
кестра такие уходят сразу. 
Не хватает терпения учить
ся настоящей игре. Но те, 
кто остается с музыкой, 
уже никогда не уйдут с 
этого пути.

«Под знамя смир-р-р. 
но!» —- звучат слова коман
ды ветерана войны, и на его 
груди от полного вздоха 
вздрагивают боевые награ
ды.

— На-а-а-л-е-е-во! Шаг-о- 
о-м марш!

И торжественные звуки 
марша высоко плывут в 
осеннем небе. Стараясь чет
ко шагать под музыку, де
лают почетный прощальный 
круг по заводскому двор* 
будущие солдаты. Так про
вожать молодежь на служ
бу в армию на предприятии 
стало традицией. Не знаю, 
все ли парни вновь вернут
ся сюда, но эти минуты ” в 
своей жизни запомнят на
всегда.

Юрий Сергеевич Бер
штейн знакомит меня с нот
ным архивом оркестра. Это 
груды произведений, издан
ных типографским способом 
и переписанные в тетради от 
руки.

С волнением прикасаюсь 
к пожелтевшим от времени 
страницам. Вот Юрий Сер
геевич берет в руки инстру
мент. Открывает наугад 
первую папку. Комната на
полняется музыкой... Сейчас 
мне кажется, что он забыл 
обо всем на свете. А я в 
этих ликующих звуках слы
шу биографию завода. Слы
шу трудовую поступь кол
лектива в годы нелегких по
слевоенных пятилеток. Слы
шу радостный туш в честь 
его трудовых побед. А ведь 
их было очень много! Вижу, 
как на Красное знамя заво
да прикалывают второй тру
довой орден и зал в едином 
порыве замирает под ■ звуки 
Государственного гимна. 
Слышу, как скорбно поют 
трубы траурный марш Шо
пена в память о тех, кто 
ушел от нас на фронт н по- 
гйб в боях за Родину. Го
ды.

— Есть у меня мечта, — 
говорит Юрий Сергеевич.— 
Набрать в оркестр второй 
состав. Молодежь приходит 
к нам хорошая. Подготовить 
этот коллектив до уровня 
.существующего, а потом 
слить их в один. Это будет 
настоящий большой оркестр.

...За окном сумерки. В 
оркестровой комнате тихо: 
репетиция закончилась. 
Разместившись на скамей
ках вдоль стен, остывают от 
человеческого дыхания ус
тавшие инструменты...

Г. АНДРЕЕВ, 
инженер-технолог.

Р Ы Ц А Р Ю  Р Е В О Л Ю Ц И
Выставка, посвященная 

100-летию со дня рождения 
пламенного революционера, 
выдающегося деятеля Ком
мунистической партии и Со
ветского государства Ф. Э. 
Дзержинского, открылась 11 
апреля в Московском Доме 
научно-технической пропа

ганды, носящем его имя. 
Она организована Институ
том марксизма-ленинизма 
при ЦК КПСС и обществом 
советско-польской дружбы.

Экспозиция, включающая 
немало редких документов, 
рассказывает о неутомимой, 
целиком посвященной инте

ресам революции деятельно
сти Ф. Э. Дзержинского в 
качестве председателя Все
российской чрезвычайной
комиссии, председателя
ВСНХ и на других ответст
венных постах, которые ему 
доверяла партия.

(Корр. ТАСС).

тш ж т
«Старое р уж ье»  — 19.

ТЕАТР
13 апреля — спектакль 

«Ж е н и тьб а» .
Начало — в 19 час. 30 мин.

КИНО

9-20. «М иллион за Л а ур у»  —
11, 12-40, 14-20, 16, 17-40, 19-20, 
21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

М ультсб о р н и к  № 43 — 11, 
15. «Д евуш ки  и ж ен щ и н ы » — 
17. « У л ы б н и сь  р о весник» —
19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«Я  больш е не буду»  — 15. 
«Тревож ны й  м есяц  вересень» 
— 17-10. 19, 21.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
« П у ть  ж ен щ и н ы »  — 20 , 22.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
пос. НОВОГО

«Старое р уж ье»  — 19. 21.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
« Ж и зн ь  и см е р ть  Ф ер д и н ан 

да Л ю са» (две серии) — 8-40, 
13, 1 6 ,'1 8 -4 0 , 2.1-10. «О троки во 
Вселенной» — ’ 11-10.

имени М. ГОРЬКОГО
«М улен Р у ж »  — 8-35, 10*30,

12- 25. 14-20, 16-15, 18-10, 20-05,
22. «И стория м ертвого  чело
века» — 8-40, 10-20, 12, 13-40,
15- 20, 17, 18-40. 20-20, 22.

«ОКТЯБРЬ»
«Мы т а к  лю били д р у г  д р уга»

(две серии) — 8-40, 11-10, 13-40,
16- 10, 18-40. 21-10. «Тан  нач и 
н ал ась  легенда» — 9 , 11-50,
13- 15, 14-40, 18. 19-25, 20-50.
«О гоньки» — 10-30. «С п ар так»
— 16-05, 22-15.

«ПИОНЕР»
« Т а к  н ач и н ал ась  ле ген да»  —?

9, 10-40. 12-20, 14, 15-40, 17-20. 
К и н о клуб  «Кем  и каки м  
бы ть?»  — 15. «Танцовщ ица»
(две серии) — 19, 21-25.

«СИБИРЯК»
«Н еуло ви м ы е  м сти тел и »  —

С Р Е Д А , 13 ап р еля 
П Е Р В А Я  П РО ГРАМ М А  

М О СКВА
10.00. Новости. 10.10. Цв 

Утренняя гимнастика. 10.30 
Цв. Программа мультфильмов
11.00. «Если я полюблю». Теле 
фильм. 12.15. Цв. «Клуб кино
путешествий».

С 13.15 — 15.50  ̂ — перерыв. 
15.50. Цв. «За морем — 

солнце». Документальный
фильм. 16.10. «Экранизация 
литературных произведений». 
«Дама с собачкой». 17.35. Цв. 
«Отзовитесь, горнисты!».

ТО М СК
18.20. Новости.

М О СКВА
18.30. Цв. «Наука сегодня».

19.00. Цв. «Музыкальные вече
ра для юношества». В про
грамме произведения А. Эшпая 
и Р. Щедрина.. 20.00. Новости. 
2Ф.10. Цв. «Музыкальные вече
ра для юношества». Продолже
ние.

ТО М СК
21.05. «Строительству — и 

темпы, и качество». «Почему 
отстает . бригада А. Говорина 
из СМУ-8?».

г а д а ®

ОРЕВНОВАНИЯМИ 
на приз Томского го
родского спорткомите- 

. та 'закончился зимний сезон 
фигуристов, который был 
для них очень важным. 
Ведь в феврале следующего 
года состоятся зональные 
соревнования VI зимней
Спартакиады н а р о д о в  
РСФСР. К ним нужно хо-. 
рошо подготовиться. ,

Положение осложнилось 
тем, что начиная . с 1975 
года у, наших фигуристов 
происходила смена поколе
ний. Ушли со льда много
кратные чемпионы и призе
ры области кандидаты в ма
стера спорта СССР Т. Ку- 
цаковская, О. Бортшок, 
О. Гаптенко, Г. Шилина,
А. Черников, С. Савенков, 
А. Хрынин и другие. Спорт
смены, заменившие их, были 
значительно моложе и су
щественно проиграли вете
ранам в мастерстве. Необхо
димо было напряженно ра
ботать, поскольку на спарта
киаду предстоит выставить 
две команды: взрослую —
по программе мастеров спор
та и юношескую — по про
грамме кандидатов в масте
ра.

Вот такая задача стояла 
перед тренерами школы фи
гурного катания на коньках 
Томского Дворца зрелищ и 
спорта.

Нужно сказать, что упор
ная двухлетняя работа тре
неров школы не пропала да
ром. Выросло техническое 
мастерство юных фигури
стов. Зрители, присутство
вавшие на' соревнованиях

нынешнего сезона, могли ви
деть, как спортсмены в оди
ночном -катаний уверенно 

/выполняли сложные прыж
ки. Наиболее заметен про
гресс у танцевальных пар. 
Радует рост и совсем юных. 
Во всех видах фигурного 
катания есть кандидаты в 
мастера спорта, большая 
группа перворазрядников. В

ниях среди фигуристов Си
бири и Дальнего Востока. 
Во всех этих состязаниях 
томские спортсмены зани
мали призовые места, в 
том числе и первые. Сергей 
Коваленко стал обладателем 
приза Дворца спорта «Сне
жинка» в одиночном ката
нии. Валентина Лещенко и 
Сергей Мельников заняли

лись фигуристы сборной 
СССР. Ребята имели воз
можность посмотреть трени
ровки ведущих фигуристов 
страны.

Однако еще далеко не 
все сделано для подготовки 
к Спартакиаде народов 
РСФСР. Ведь нашим спорт
сменам придется бороться с 
фигуристами Новосибирска,

Н А  С П О Р Т И В Н Ы Е  Т Е М Ы

ПОД ЗНАКОМ СПАРТАКИАДЫ
этом особенно большая за
слуга тренеров А. С. Азерь- 
ера и О, Б. Шаминой.

Хореография всегда была 
наиболее слабым местом в 
выступлениях наших фигу
ристов. В этом сезоне 6 
школу приглашена профес
сиональный хореограф
Л. И. Пахомова. Ее стара
ния существенно повысили 
артистичность исполнения, 
хотя, конечно, сделаны 
только первые шаги.

Ребята получили некото
рый опыт в соревнованиях 
разного масштаба, особенно 
в минувшем сезоне. Успеш
ными были их выступления 
в конце 1976 года на приз 
Дворца спорта «Снежинка» 
в г. Прокопьевске, на пер
венстве в Кемерове, на дет
ских зональных соревнова-

первое место в Кемерове 
среди спортивных пар. На 
зональных соревнованиях 
Сибири и Дальнего Востока 
среди девочек-второразряд- 
ниц сильнейшей оказалась 
второклассница т о м и ч к а  
Ирина Шалятина.

Таким образом, сезон 
1976— 1977 годов для том
ских фигуристов можно счи
тать удачным. Этому спо
собствовали погодные усло
вия (сезон начался необыч
но рано — 25 октября), хо
рошая общая и специальная 
физическая подготовка ле- 

. том прошлого года. С 26 ию
ля по 8 сентября администра
ция Дворца зрелищ и спорта 
предоставила возможность 
фигуристам тренироваться 
на искусственном льду, где 
в это же время тренирова-

Норильска, Омска, Прокопь
евска. А они имеют в своем 
распоряжении искусствен
ный лед десять месяцев в 
году.

Областной и Томский го
родской спорткомитеты, об
ластная федерация фигурно
го катания должны прежде, 
всего определить состав 
сборной области для уча
стия в спартакиаде и потре
бовать от тренеров четкого 
плана работы. Здесь недопу
стимы поспешные решения, 
например, в выборе му
зыкального сопровождения 
и в составлении программ, 
как у нас это иногда быва
ло. Эта работа должна быть 
завершена до. выхода на лед 
в летний период.

Учитывая особенности се
зона, облсовггрофу, админи

страции Дворца зрелищ я 
спорта необходимо сделать 
все возможное, чтобы пла
нируемый с 15 июня искус
ственный лед продержать 
как можно дольше, хотя бы 
до начала сентября. Важно 
тщательно продумать и ор
ганизацию летних занятий 
на льду дворца. Чтобы 
уменьшить разрыв между 
окончанием летней ледовой 
подготовки и началом сезо
на' на естественном льду (а 
этот разрыв может соста
вить около трех месяцев), 
для фигуристов сборной об
ласти надо предусмотреть 
осенние сборы на искусст
венном льду. А перед стар
том спартакиады сборная 
должна участвовать в матче
вых встречах и других со
ревнованиях.

Конечно, было бы непра
вильно ограничиться забота
ми только о предстоящем 
сезоне. По-прежнему в горо
де не хватает квалифициро
ванных тренеров по фигур
ному катанию, практически 
свернута работа фигуристов 
во всех спортивных общест
вах, за исключением «Тру
да». Самый большой воп
рос ! —- отсутствие льда. На
до, наконец, решить вопрос 
о строительстве на базе хо
лодильных установок Двор
ца зрелищ и спорта «рытой 
тренировочной коробки с ис
кусственным льдом. Об этом 
давно идет разговор.

Н. КУЛЕШ, 
член родительского ко
митета ДСШ по фигур
ному катанию при Двор

це зрелищ и спорта.

СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ

На 20 дней продлили н ы 
неш ний сезон том ски е  л ы ж 
н и ки . Зав е р ш и л ся  он соревно
ваниям и в зач е т  первен ства

о б ласти  по лы ж н ы м  го н кам . 
Хорош о подготовлен н ая тр а с с а  
бы ла пролож ена в районе 
базы  сп ор ти вн о го  к луб а  « Я н 
та р ь » .

В го н ке  на 30 км у  м уж чин  
победил В . Саф ронов («Уро
ж ай » ), он вы полнил н ор м ати 
вы к ан д и д ата  в м астер а  сп ор
та  С С С Р . На втором м есте  — 
Г . ’ Ги за ту л л и н  («Т р уд » ), на 
тр е ть е м  — В . П удовкин 
(« С п а р та к» ).

Ж е н щ и н ы  сор евновались  на 
д и стан ц и и  10 км . Первое место 

^ заняла Н. Заб егаева  (ДЮ СШ -5 
гороно, « С п а р та к » ), член мо
лодеж ной сборной с тр а н ы . 
Второй бы ла В . И глакова 
(«Т р уд » ), тр е тье й  — Т . Про- 
к о п ч ук  (« Б ур е в е с тн и к » ).

У  ю нош ей на ди стан ц и и  
20 км первы м ф и н иш и ровал 
В . И щ енко («Тр уд »), вторым — 
Л . Ж е р н а к св  («С п ар та к» ) и 
тр е ть и м  — В. Л и совский  
(«С п ар та к» ).

Среди ю ниорок победа до
с та л а с ь  И. Батчаевой  («С п ар
та к » ) , на втором м есте  — 
Л . Ш ум и л о в ская  (ДЮ СШ -5 го
роно, « С п а р та к » ), на тр етьем
— О. Клем ен тьева  («Тр уд »).

В командном зач ете  первен
ств о в ал и  л ы ж н и ки  «Труда» 
(1.800 очков), на втором м есте
— ком анда «Б ур е в е стн и к а»  
(1.416 очков) и на тр етьем  — 
С К  «Я н тар ь»  (1.094 очка).

НА С Н И М КА Х : с та р т  ж ен
с к и х  ком ан д ; на тр а ссе  — 
Г . Г и за ту л л и н .

А . И ВА Н О В,
} сл е сар ь  манометрового за

вода.
Фото автора.

ГРОССМЕЙСТЕРЫ 
СОБИРАЮТСЯ 
В МОСКВЕ

Более тридцати гросс
мейстеров, и среди них поч
ти все сильнейшие в, Европе, 
примут участие в финале 
шестого командного шахмат
ного чемпионата континен
та. Он пройдет в Москве 
13— 23 апреля. В предва
рительных соревнованиях 
этого турнира выступала 21 
национальная сборная, спор 
же за первенство на заклю
чительном этапе борьбы по
ведут команды Великобрита
нии, Венгрии, Румынии, 
Югославии, Болгарии, Че
хословакии, ФРГ и СССР.

Сборные Венгрии, кото
рую возглавляет Лайош 
Портиш, Югославии во гла
ве со Светозаром Глигори- 
чем и СССР, лидером кото
рой будет чемпион мира 
Анатолий Карпов, состоят 
только из обладателей выс
шего шахматного звания. 
За команду хозяев также 
сыграют Тнг-ран Петросян, 
Лев Полугаевский, Михаил 
Таль, Юрий Балашов, Ефим 
Геллер, Олег Романйшин, 
Виталий Цешковский. За 
пасные — Иосиф Дорфман 
и Евгений Свешников.

Главным арбитром пер  ̂
венства, впервые проводи
мого в Советском Союзе, бу
дет бельгиец Альберик 
О’Келли.

Во всех предыдущих чем
пионатах Европы побеждала 
сборная СССР.

(Корр. ТАСС).

ЧЕМПИОНАТ В . . .  ЧЕМПИОНАТЕ
20 апреля в Москве встре

тятся столичные футбольные 
клубы «Торпедо» и «Локо
мотив». Но это будет не 
матч чемпионата страны — 
его торпедовцы и железно
дорожники в первом круге 
проведут 2 мая — этой 
встречей начнется турнир 
всех команд высшей лиги 
на приз газеты «Советский 
спорт».

Необходимость проведе
ния подобных соревнований 
вызвана тем, что с 24 ап
реля по 18 мая сборной 
СССР предстоит сыграть 
четыре отборочных матча 
чемпионата мира с футболи
стами Греции и Венгрии. В 
эти сроки в чемпионате со

стоится лишь один тур -■
2 и 3 мая.

Формула турнира на 
приз газеты проста: 16
команд «разбиты» на четы
ре группы: первая — «Тор. 
педо», «Локомотив», «Шах
тер», «Заря»: вторая —
«Динамо» (Киев), «Кар
паты», «Черноморец»,
«Днепр»; третья — «Дина
мо» (Тбилиси), «Арарат», 
«Нефтчи», «Кайрат»; чет
вертая — «Динамо» (Моск
ва), ЦСКА, «Крылья Сове 
тов», «Зенит». Победители 
проведут полуфиналы, за
тем — финал, а 21 мая пя
тым туром возобновится 
чемпионат страны.

(Корр. ТАСС).

К СВЕДЕНИЮ 
ДЕПУТАТОВ 

КИРОВСКОГО
РАЙОННОГО СОВЕТА 

ДЕПУТАТОВ 
ТРУДЯЩИХСЯ

Четырнадцатая сессия рай
онного Совета депутата 
трудящихся состоится 14 ап 
реля, в 15 часов, в помеще
нии Дома культуры поли- 
технического института (ул 
Усова, 13-6) с повесткой дня

1. О мерах по увеличе- 
нию производства н улучше
нию качества товаров народ, 
ного потребления, выпуска
емых предприятиями района 
в свете решений XXV съез
да КПСС.

2. О мероприятиях по под. 
готовке к 60-летию Совет
ской власти.

На сессию приглашаются 
руководители предприятий 
организаций, учреждений 
учебных заведений, секрета, 
ри партийных и к-омсомоль. 
скнх организаций, председа
тели ФЗМК, председателг 
домовых и квартальных ко. 
митетоБ.

П О Г О Д Я
Сегодня по области ож; 

дается переменная обла1 
ность, по южным района 
местами осадки, по ост-ал! 
ной территории — преим? 
гцесгвенно без осадков, в< 
тер северо-восточный, 10-  
15 метров в секунду, темп; 
ратура 5— 10 градусов н; 
же нуля, по южным района: 
— от 3 градусов тепла до 
градусов мороза.

В Томске — от 0 до 2 грг 
дусов тепла.

Зам. редактора
Л. С. ЛЕВИЦКИИ.

М О СКВА
21.35. Цв. Тираж «Спортло

то». 21.45. Цв. «Туманность Ан- 
•дромеды». Художественный
фильм. 23.00. «Время». 23.30. 
Цв. Премьера телевизионного 
музыкального спектакля «Ма
нан». По опере Ж. Массне и 
роману Ш. Прево.

ВТО РА Я  П РО ГРАМ М А  

ТО М СК

19.30. Программа для детей. 
Мультфильмы. 20.15. «Спортив
ная программа».

М О СКВА
21.05. «Человек и закон». 

ТО М СК
21.35. «За безопасность дви

жения». 21;55. «Наши гости». 
Играет народная артистка 
Азербайджанской ССР Т. Мах
мудова. 22.30 — 22.40. Новости.

Бюро по трудоустройству проводит набор в учебно- 
курсовой комбинат треста Томлесетрой по специально
сти: каме'ящик, штукатур-плиточник. Срок обучения — 
2— 3 месяца. За время учебы выплачивается стипендия 
л размере 70 рублей. Одинокие обеспечиваются благо
устроенным общежитием. После окончания учебы работа 
предоставляется на стройках города Томска. Квартиры — 
по месту работы в течение 2— 3 лет.

Начало занятий — с 18 апреля.
Обращаться: г. Томск, пр. Ленина 151-а, или пер. Свет

лый, 40-а/2, в учебный комбинат треста Томлесетрой. 
(Проезд трамваями №№ 1, 3 до остановки «Хладокомби
нат»).

С Р Е Д А , 13 апреля
7.34. Обзор последних изве

стий. 7.40. В. Хвойницкий. 
Эстрадные пьесы. 9.00. По 
страницам газеты «Красное 
знамя». 9.10. Русские народ
ные песни, частушки. 9.30. 
«Смена». Радиопрограмма для 
молодежи. «Готовимся к Ле
нинскому субботнику» — хро
ника комсомольских будней. 
«Ты живешь на селе». «Дела 
комсомольско-молодежной» — 
у микрофона лесозаготовители 
Верхнекетья. «На студенческом 
меридиане» — третий трудо
вой на старте. 19.00. Послед
ние известия. 19.11. «Смена». 
Повторение утреннего выпус
ка.

Томский почтамт ищет 
подрядчика на изготовление 
посылочных ящиков в не
ограниченном ‘количестве. 
Звонить по тел. № 2-24-16 
или 2-58-83.

Томское профессиональное торговое училище объявля- 
ет набор учащихся на 1977— 78 учебный год: -

лиц, имеющих среднее образование, — в группы кон- 
тролеров-касенров' промышленных н продовольственных 
товаров с одногодичным сроком обучения;

юношей и девушек, имеющих образование 8 классов,— 
з группы контролеров-кассиров промышленных и продо
вольственных товаров с двухгодичным сроком обучения. 
Прием проводится без экзаменов по конкурсу докумен
тов.

Для поступления в училище требуются: документ об 
образовании (в подлиннике), свидетельство о рождении 
(в подлиннике), справка с места жительства, медицин
ская справка (форма № 286), шесть фотокарточек разме
ром 3 x 4  см, заявление на имя директора училища, ав
тобиография, характеристика из школы или с последнего 
места работы. Принятые в училище обеспечиваются сти
пендией 32 руб. в месяц.' ,

Адрес училища: г. Томск, ул. Октябрьская, 41, теле
фон № 2-27-31.

МЕНЯЮ благоустроенную 
однокомнатную квартиру в' 
центре г. Петропавловска 
Казахской ССР на квартиру 
в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Говорова, 16, кв. 8 .

МЕНЯЮ благоустроенную 
двухкомнатную квартиру 
(28 кв. м) в г. Назарово 
Красноярского края на рав
ноценную в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Нахимова. 84-а, кв. 35,' к 
Журину Н. В.

НОВОСИБИРСКИЙ ЭЛЕКТРОТЕХНИКУМ св я зи  
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ учащихся на 1977— 78 учебный 
год на дневное отделение (очное).

На базе неполной средней школы на специальности: 
телевизионная техника и радиорелейная связь; те
леграфная связь и передача данных; многоканальная 
электросвязь. Срок обучения— 3 года 10 месяцев.

На базе средней школы на специальности: радио
связь и радиовещание; автоматическая связь; рай
онная электросвязь и радиофикация; многоканальная 
электросвязь. Срок обучения — 2 года 8 месяцев.

Молодые специалисты, окончившие дневное отделение 
техникума, направляются на работу на телеграфные, меж
дугородные телефонные станции, радиопередающие и ра
диоприемные центры, районные узлы связи, телевизион
ные центры и станции, в телеателье, на заводы, изготов
ляющие аппаратуру связи, в проектные, строительно-мон
тажные организации и лаборатории научно-исследователь
ских институтов. '

ПРАВИЛА ПРИЕМА;
Лица, окончившие среднюю школу, сдают приемные 

экзамены по литературе (сочинение) и математике (устно).
Лица, окончившие 8 классов, сдают приемные экзаме

ны по русскому языку (диктант) и математике (устно).
Заявления подаются на имя директора техникума свя

зи лично или почтой (ценным письмом) с приложением: 
свидетельства об образовании (в подлиннике); автобио
графии и 3 фотокарточек размером 3 x 4  см; справки о 
состоянии здоровья (форма № 286); выписки из трудовой 
книжки, заверенной руководителем предприятия (для 
имеющих стаж работы).

Трудовая книжка и свидетельство о рождении предъяв
ляются лично.

Срок подачи заявлений — с 1 июня по 31 июля 1977 г. 
Сна базе 8 кл.). с 1 июня по 15 августа 1977 г. (на базе 
10 классов). Вступительные экзамены — с 1 по 20 августа. 
Зачисление в состав учащихся — с 21 по 24 августа.

Начало занятий — с 1 сентября.
Учащимся, успевающим в учебе, назначается стипендия 

в размере 30 руб. на всех курсах. Техникум имеет обще
житие.

Адрес техникума: 630008, Новосибирск-8, ул. Кирова, 
86.

Городскому , ремо] 
строительному управ® 
№ 15 треста Горремс 
требуются: каменш
плотники, штукатуры-» 
ры, разнорабочие, еле 
по ремонту строительны? 
ханизмов, газоэлектро; 
щик, электромеханик, i 

. ный механик, заведуй 
гаражом, прорабы, мае-

Обращаться по ад: 
634057, г. Томск, ул. I 
рова, 34, первый микрс 
он «Каштан», отдел ка 
городского ремонтно-ст 
тельного управления N 
тел. №№ 5-13-10, 5-13-

МЕНЯЮ двухкомна: 
благоустроенную квартн; 
центре г. Бийска на ра 
ценную в г. Томске.

Обращаться: г. Бийск, 
Советская, 70, кв. 47

Коллектив Томской
ПМК-3 объединения Союз- 
томекмелиорация выражает
глубокое соболезнование
начальнику ПМК-3 Ф. Я.
Казакову по поводу смерти
его матери

КА ЗАКО ВО Й
П елагеи Егоровны .

Коллективы РЭУ Томск
энерго и центральных 
электрических сетей выра
жают соболезнование семье 
Федосеевых по поводу 
безвременной кончины

Ф Е Д О С Е ЕВ А
А лексея  Владим ировича .
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